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В ы ш е  у р о в е н ь  
политического просвещения 

к о м м у н и с т о в
Коммунистическая партия Советского 

Союза всегда придавала величайшее зна
чение пропаганде революционной теории 
марксизма-ленинизма, идейно - политиче
ской закалке кадров, всех коммунистов. 
Каждый член партии, где бы он ни ра
ботал, должен неустанно повышать свой 
идейно-теоретический уровень. Знание 
истории и теории Коммунистической пар
тии дает кадрам возможность правильно 
ориентироваться во внешней и внутрен
ней обстановке, глубоко понимать поли
тику партии, успешно бороться за ее осу
ществление. Боеспособность партийной ор
ганизации, ее влияние на массы, на ра
боту предприятия, колхоза, учреждения 
тем выше, чем выше уровень марксистско- 
ленинской подготовки коммунистов этой 
организации.

Советский народ в обстановке большо
го патриотического подъема борется за 
претворение в жизнь неотложных задач, 
поставленных перед страной решениями 
пятой сессии Верховного Совета СССР, в 
речи главы правительства товарища Г. М. 
Маленкова. Перед партийными организа
циями еще острее встает задача —  по
высить активность всех коммунистов, их 
авангардную роль в строительстве комму
низма. Это возможно лишь на основе 
дальнейшего идейно-полиуического роста 
членов партии. Забота об овладении ком
мунистами марксистско-ленинской теори
ей— важнейшая обязанность каждого пар
тийного комитета, каждой первичной пар
тийной организации.

Руководствуясь историческими реше
ниями XIX съезда партии, потребовавше
го усиления идеологической и пропаган
дистской работы, партийные организации 
Грузии улучшают дело политического 
воспитания коммунистов. Об этом свиде
тельствуют итоги прошлого учебного го
да в системе партийного просвещения. 
Так, увеличилась сеть кружков и полит
школ, возросло число коммунистов, изу
чающих марксистско-ленинскую теорию. 
В минувшем учебном году тысячи пар
тийных и советских работников обуча
лись в вечерних партийных школах, уни
верситетах марксизма-ленинизма, посе
щали постоянно действующие семинары 
при горкомах, райкомах и крупных пер
вичных партийных организациях. Горко
мы и райкомы партии, первичные пар
тийные организации стали более конкрет
но руководить делом партийного просве
щения, больше помогать пропагандистам, 
лучше стол осуществляться контроль за 
работой кружков и политшкол.

Однако идейно-воспитательная работа 
среди коммунистов в ряде партийных ор
ганизаций еще не стоит на должном уров
не. Как показали итоги минувшего учеб
ного года, имеются серьезные недостатки 
в пропагандистской работе. В партийных 
организациях Аджарии, например, в ре
зультате недостаточного руководства по
литической учебой коммунистов, слушате
ли более 20 кружков и политшкол не 
освоили учебных программ. В Самтрсд- 
ском, Ахалкалакском, Гагрском, Ахметском 
и некоторых других районах посещаемость 
занятий была низкой, имелись случаи 
срыва занятий. Многие коммунисты, из-за 
недостаточной помощи и слабого контроля 
со стороны партийных организаций, не 
выполнили планов самостоятельной учебы.

Все это говорит о том, что далеко не 
В'-е партийные организации по-настояще
му борются за хорошую организацию и 
повышение качества политической учебы.

Наступает новый учебный год в сети 
партийного просвещения. Готовясь к не
му, партийные организации республики 
проделали значительную работу по уком
плектованию политшкол и кружков, ве
черних партийних школ и семинаров, по 
подбору пропагандистских кадров.

Правильное комплектование сети пар
тийного просвещения имеет огромное зна
чение для успешного развертывания про
пагандистской работы. Партийные орга
низации должны определить для каждого 
коммуниста такую форму учебы, которая 
будет соответствовать уровню его полити

ческой и общеобразовательной подготовки. 
Вполне ясно, что вопрос о выборе той или 
иной формы партийного просвещения 
нельзя решать без предварительной бесе
ды с коммунистом, без учета его желания 
и способностей.

Следует помнить, что только путем ин
дивидуального подхода можно выявить за
просы коммунистов, помочь им правильно 
выбрать ту или иную форму политическо
го образования.

Правильно поступило партийное бюро
Кутаисского шелкокомбината, которое
привлекло в период подготовки к новому 
учебному году пропагандистов и консуль
тантов для беседы с коммунистами.
Здесь, помимо политшкол и кружков, для
коммунистов, желающих изучать историю 
партии по первоисточникам, вопросы эко
номики производства, созданы семинары.

К сожалению, руководители некоторых 
партийных организаций не отрешились 
от формального подхода к комплектованию 
сети партийного просвещения, повторяют 
прошлогодние ошибки. Так, в парторгани
зации Салибаурской чайной фабрики не 
нашли нужным предварительно побеседо
вать с коммунистами и механически за- 
числили' их в кружки.

Важнейшая задача областных, город
ских, районных комитетов партии, пер
вичных партийных организаций —  так 
подготовиться к новому учебному году, 
чтобы с первых же дней во всех звеньях 
партийного просвещения занятия прово
дились организованно, на высоком идей
но-теоретическом уровне. Надо помочь 
партийным организациям правильно ском
плектовать политшколы и кружки, подо
брать для них пропагандистов, обеспечить 
литературой, наглядными пособиями, вы
делить помещения для занятий.

При проведении всей подготовительной 
работы необходимо устранить имеющиеся 
еще кое-где самотек и бесконтрольность в 
партийной пропаганде. Это обязывает пар
тийные организации уделять больше вни
мания кружкам, семинарским и другим 
групповым формам политической учебы, 
лучше руководить ими. Надо добиться, 
чтобы каждый коммунист упорно и на
стойчиво работал над расширением своего 
политического кругозора, глубоко усвоил 
исторические документы современности: 
материалы XIX съезда партии, пятой сес
сии Верховного Совета СССР, решения 
Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР».

Главное в политической учебе —  вы
сокий идейный уровень занятий. Это обя
зывает партийные организации уделить 
больше внимания подбору и подготовке 
пропагандистов и консультантов, ибо от 
уровня подготовки пропагандиста, глубо
кого знания им изучаемой темы, умения 
передать эти знания зависит успевае
мость слушателей, их интерес к заня
тиям.

Заботиться о высоком качестве про
паганды —  значит неустанно повышать 
идейно-теоретический уровень и методи
ческую подготовку пропагандистов, со
вершенствовать их мастерство. Горкомы, 
райкомы партий, первичные партийные 
организации должны одновременно ока
зать всемерную помощь комсомольским 
организациям в подготовке к учебному 
году в системе комсомольского политпро
свещения, помочь им пропагандистскими 
кадрами, организационными мероприятия
ми.

Партийные организации обязаны уста
новить систематический контроль за ра
ботой всех звеньев партийного просвеще
ния с самого начала учебного года. Это 
поможет своевременно вскрыть и устра
нить недостатки, поднять ответственность 
слушателей и пропагандистов. Руково
дить пропагандой не формально а по су
ществу— значит постоянно интересоваться 
тем, чему и как учатся коммунисты, 
обеспечивать высокий уровень занятии. 
Партийные организации должны принять 
все меры к тому, чтобы политическая 
учеба коммунистов с первых же дней 
учебного года проводилась организованно 
и на высоком идейно-теоретическом уров
не.

Советско-корейское коммюнике
о переговорах между Советским Правительством и Правительственной  

Делегацией Корейской Народно-Демократической Республики
И — 19 сентября в Москве имели место переговоры между Советским Прави

тельством и Правительственной Делегацией Корейской Народно-Демократической 
Республики.

С советской стороны в переговорах приняли участие:
Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков, Первый Заместитель 

Председателя Совета Министров СССР и Министр иностранных дел СССР В. М. Мо
лотов, Первый Секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР и Министр Обороны СССР Н. А. Булганин, Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР и Министр торговли СССР А. И. Микоян, 
Председатель Государственного Планового Комитета Совета Министров СССР М. 3. Са
буров, Заместитель Министра внешней торговли С. А. Борисов, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол в КНДР С. П. Суздалев, Торговый Представитель СССР в КНДР 
П. И. Сакун.

С корейской стороны в переговорах приняли участие:
Председатель Кабинета Министров КНДР Ким Ир Сен, Заместитель Председателя 

Центрального Комитета Трудовой Партии Корен Пак Ден Ай, Заместитель Председа
теля Кабинета Министров КНДР Тен Ир Лен, Министр иностранных дел КНДР Нам 
Ир, Председатель Государственной Плановой Комиссии КНДР Тен Дюн Тхяк, Министр 
железных дорог Ким Хэ Иль, Чрезвычайный и Полномочный Посол КНДР в СССР 
Лим Хэ.

В переговорах принял участие также Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Китайской Народной Республики в СССР Чжан Вэнь-тянь.

В ходе переговоров были подвергнуты обсуждению интересующие обе стороны 
вопросы дальнейшего развития и укрепления дружественных отношений между Со
ветским Союзом и Корейской Народно-Демократической Республикой, а также вопро
сы, связанные с мирным урегулированием в Корее. Было достигнуто полное взаимо
понимание в том, что сложившиеся отношения дружбы и сотрудничества между 
СССР и КНДР соответствуют интересам народор обеих стран и служат делу укрепле
ния мира и безопасности на Дальнем Востоке. Стороны пришли в единодушному 
мнению, что достижение перемирия в Корее создало условия, облегчающие мирдаое 
урегулирование корейского вопроса на основе национального объединения Кореи и 
предоставления возможности самому корейскому народу решать вопросы государ
ственного устройства Кореи. Правительство СССР и Правительство КНДР выразили 
готовность с этой целью сотрудничать со всеми заинтересованными государствами.

Особое внимание было уделено вопросам экономической помощи со стороны

СССР корейскому народу, принесшему большие жертвы в период войны за свою 
независимость и свободу.

В переговорах были обсуждены вопросы, относящиеся к использованию 1 мил
лиарда рублей, выделенных безвозмездно Правительством СССР для нужд восстанов
ления разрушенного войной народного хозяйства КНДР.

Была достигнута договоренность,'что указанные средства будут использованы 
для восстановления крупнейшей гидроэлектростанции Супун на реке Ялуцзян; для 
восстановления и строительства заводов черной и цветной металлургии, среди ко
торых такие крупные предприятия, как металлургические заводы в Чондине и Ким- 
чаке, завод цветных металлов в Нампхо; заводов химической и цементной промыш
ленности, среди которых такие крупные предприятия, как завод минеральных удоб
рений в Хыннаме для нужд сельского хозяйства, цементный завод Сынхори; для 
строительства предприятий текстильной и пищевой промышленности, включая круп
ный текстильный комбинат, шелкопрядильно-ткацкую фабрику, мясокомбинат, рыбо
консервные заводы.

Помощь в восстановлении и строительстве промышленных предприятий будет 
производиться со стороны Советского Союза путем выполнения советскими органи
зациями проектных работ, поставки оборудования и материалов, оказания техниче
ской помощи в процессе восстановления и строительства и передачи лицензий и тех
нической документации для организации производства продукции на указанных 
предприятиях, а также подготовки национальных корейских кадров для этих пред
приятий.

Во время происходивших переговоров была, вместе с тем, достигнута договорен
ность о поставке из Советского Союза оборудования и материалов для восстановления 
железнодорожного транспорта и связи и имеющих важное значение для развития 
сельского хозяйства сельскохозяйственных машин, орудий, удобрений, племенного 
скота, лошадей, а также рыболовных судов, машин, оборудования и материалов для 
восстановления жилищно-коммунального хозяйства, больниц, учебных заведений.

Предусмотрены также поставки товаров народного потребления из Советского 
Союза для населения КНДР.

Учитывая большие затраты, неизбежные в связи с выполнением неотложных 
задач по восстановлению народного хозяйства КНДР, Советское Правительство от
срочило платежи Правительства КНДР по всем ранее предоставленным Советским 
Союзом кредитам и предоставило новые, более льготные условия их погашения.

Переговоры происходили в обстановке сердечности и полного понимания значе
ния дальнейшего укрепления дружественных отношений между СССР и КНДР.

О б е д  у  Г .  М .  М а л е н к о в а

в честь Правительственной Делегации Корейской  
Народно-Д ем ократ ической Республики

19 сентября Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков дал обед в 
Кремле в честь Правительственной Делегации Корейской Народно-Демократической 
Республики.

С корейской стороны на обеде присутствовали Председатель Кабинета Мини
стров Ким Ир Сен, Заместитель Председателя Центрального Комитета Трудовой Пар
тии Кореи Пак Ден Ай, Заместитель Председателя Кабинета Министров Тен Ир Лен, 
Министр Иностранных Дел Нам Ир, Председатель Государственной Плановой Комис
сии Тен Дюн Тхяк, Министр железных дорог Ким Хэ Иль, Министр культуры и про
паганды Хо Ден Сук, Заместитель Министра тяжелой промышленности Ким Хен Кук, 
Заместитель Министра связи Син Чон Тхэк, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
КНДР в СССР Лим Хэ.

На обеде также присутствовал Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики Чжан Вэнь-тянь.

С советской стороны на обеде присутствовали В. М. Молотов, Н. С. Хрущев
Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, А. И. Микоян, М. 3. Сабуров, М. Г. Первухин!

М. А. Суслов, П. К. Пономаренко, И. Ф. Тевосян, С. Н. Круглов, А. Н. Косыгин,
В. А. Малышев, С. М. Тихомиров, И. А. Бенедиктов, С. А. Акопов, П. А. Юдин, В. П
Зотов, М. А. Яснов, Маршал Советского Союза А. М. Василевский, Заместитель Ми
нистра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко, Заместитель Министра Внешней Тор
говли СССР С. А. Борисов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНДР С. П. 
Суздалев, Председатель Антифашистского комитета советских женщин Н. В. Попова," 
Маршал авиации П. Ф. Жигарев, Маршал артиллерии М. И. Неделин, Генерал армии 
М. С. Малинин, Адмирал Н. Е. Басистый, Торгпред СССР в КНДР П. И. Сакун, Ответ
ственный руководитель ТАСС И. Г. Пальгунов, Начальник Отдела капитальных работ 
Госплана СССР П. С. Иванов, Заведующий Дальневосточным Отделом МИД СССР
Н. Т. Федоренко, Заведующий Протокольным Отделом МИД СССР Д. А. Жуков, За
меститель Начальника Восточного Управления МВТ СССР М. П. Сладковский.

Обед прошел в теплой, дружеской обстановке. Г. М. Маленков и Ким Ир Сен
обменялись речами.

ПРИЕМ В П О СО ЛЬСТВЕ  К О Р Е Й С К О Й  
НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Произведения В. И. Ленина на румынском языке
Б У Х А Р Е С Т .  (ТАСС). Издательство 

политической литературы в Румынии 
выпустило в свет отдельными бро

шюрами произведения В. И. Ленина «О 
продовольственном налоге» и «Письма из
далека».

Маанеуяьский район выполнил годовой план ломки табака
то ^арнеулъекий район к 15 сентября выполнил годовой план ломки табака на 

процента.
Ломка табака продолжается.

Грузинский филиал Института Маркса —  Энгельса —  Ленина —  Сталина при 
ЦК КПСС 22 сентября 1953 года, в 8 часов вечера, в помещении филиала 

(проспект Руставели, 29) проводит 

НАУЧНУЮ СЕССИЮ, ПОСВЯЩЕННУЮ 35-ЛЕТИЮ РАССТРЕЛА 26 БАНИНСКИХ

КОМИССАРОВ.

18 сентября Чрезвычайный и Полномочный Посол КНДР в СССР Лим Хэ устро
ил прием в честь Правительственной Делегации Корейской Народно-Демократической 
Респуолики.

На приеме присутствовали Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков 
Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотов, Первый Секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый За
меститель Председателя Совета Министров СССР и Министр Обороны СССР Н. А. 
Булганин, Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР Л М 
Каганович, Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Внутрен
ней Торговли СССР А. И. Микоян, Председатель Государственного Планового Коми-

СССР,тМ- 3- Сабур0? ’ ПРе*се*атель Президиума Верховного Совета РСФСР М. П. Тарасов, Председатель Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, 
Министры СССР М. Г. Первухин, П. К. Пономаренко, С. М. Тихомиров, С. Н. Круг- 
лов И. А. Бенедиктов С. А. Акопов, П. А. Юдин, Н. А. Дыгай, П. Я. Антропов. 
Д. Ф. Устинов, 3. А. Шашков, А Ф. Третьяков, Маршалы Советского Союза А М
П ^ а Г г г гР  » кнтр г У пНгЫЙ’ Прези*ент А^демии Наук СССР А. Н. Несмеянов, 
посол и л ,г  в ьндс С. II. Суздалев, Министр Просвещения РСФСР И. А. Каиров
Заместители Министров СССР А. А. Громыко, С. А. Борисов, С. В. Кафтанов, В. А.’

в  ЛЬ’г  Й Е ! ? ® ’ В - Н- Столетов> н- Н. Беспалов, Секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, член коллегии МИД СССР Л Ф. 
Ильичев Трезвы чайные и Полномочные Послы Н. В. Славин, Г. Т. Зайцев I  А 
Жуков, Торгпред СССР в КНДР П. И. Сакун, Председатель Моссовета М. А .’Яснов,

Председатель Советского Комитета Защиты Мира Н. С. Тихонов, Маршалы авиацк 
П. Ф. Жигарев, С. Ф. Жаворонков, Генерал армии М. С. Малинин, Адмиралы Н. Г 
Басистый, В. А. Фокин, Г. И. Левченко, Генерал-полковник Ф. Ф. Кузнецов, Комен 
дант гор. Москвы Генерал-майор И. С. Колесников, представители общественности 
прессы, деятели науки и искусства.

С корейской стороны на приеме присутствовали Председатель Кабинета Ми 
нистров Ким Ир Сен, Заместитель Председателя Центрального Комитета Трудово 
Партии Кореи Пак Ден Ай, Заместитель Председателя Кабинета Министров Тен II 
Лен, Министр Иностранных Дел Нам Ир, Председатель Государственной Планово 
Комиссии Тен Дюн Тхяк, Министр железных дорог Ким Хэ Иль и члены Посольств 
КНДР в СССР.

На приеме также присутствовали Чрезвычайный и Полномочный Посол Бенге] 
ской Народной Республики А. Складан, Чрезвычайный и Полномочный Посол Кита? 
ской Народной Республики Чжан Вэнь-тянь, Чрезвычайный и Полномочный Посол Ру 
мынской Народной Республики М. Даля, Чрезвычайный и Полномочный Посол Поль 
ской Народной Республики В. Левиковский, Чрезвычайный и Полномочный Посо 
Чехословацкой Республики Я. Вошаглик, Чрезвычайный и Полномочный Посол Мое 
гольской Народной Республики Д. Адильбиш, Чрезвычайный и Полномочный Посо 
Народной Республики Албании М. Прифти, Временный Поверенный в Делах Народ 
ной Республики Болгарии В. Белков, Временный Поверенный в Делах Демократиче 
ской Республики Вьетнам Нгуэн Дык Куй, Временный Поверенный в Делах Герман 
ской Демократической Республики К. Зейц. (ТАСС).

Развертывается предоктябрьское соревнование
яях и стройках пайона п ___ * . . .На предприятиях и стройках района 

имени 26 комиссаров (Тбилиси) состоя
лись собрания, посвященные развертыва
нию предоктябрьского соревнования. Уча
стники соревнования направляют свои си
лы на борьбу за успешное выполнение ре
шений пятой сессии Верховного Совета 
СССР и сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

На фабрике Главобуви были приняты 
обязательства: к 7 ноября выпустить
сверх плана 28.000 пар обуви, повысить 
производительность труда на один процент, 
снизить себестоимость продукции на 1,5 
процента и сэкономить материалов на 500 
тысяч рублей. Выступившие на собрании 
работники цехов приняли также обязатель
ства, направленные на улучшение каче
ства продукции.

• * *
На строительстве Ортачальской гидро

электростанции собрание состоялось а

С о о б щ е н и я  н а ш и х  ч и т а т е л е й

день, когда был получен приказ мини
стерства об ускорении пуска станпии. 
Коллектив строителей Ортачальской ГЭС 
обязался пустить два агрегата из трех в 
первых числах декабря.

Бригадир плотников т. Чайка, бригадир 
бетонщиков т. Кобисов, бригадир слесарей 
т. Саруханян. арматурщик т. Зосимов и 
другие выступавшие на собрании передо
вики стройки дали слово добиться новых 
успехов в предоктябрьском соревновании.

* * +
Рабочие, инженерно-технические работ

ники и служащие Тбилисской шоколадной 
фабрики обязались выполнить годовой план 
выпуска продукции к 5 декабря, освоить

и выпустить сверх плана два вида шоко
ладных конфет, довести количество бригад 
отличного качества до 20, к 5 декабря 
пустить в эксплоатацию новые заверточ
ный и упаковочный цехи.

* * *
Коллектив Тбилисского товарно-вагонно

го депо в числе первых на Закавказской 
железной дороге включился в предоктябрь
ское социалистическое соревнование. По 
две— три нормы ежедневно выполняют 
слесари В. Бериашвнли и Г. Китуашвили, 
котельщик К. Пильгусв и другие передо
вики предприятия. Коллектив депо обя
зался досрочно выполнить планы сентября 
И октября по ремонту вагонов»

★ *  ★
Коллектив Гурджаанского парово: 

депо, перевыполнив 8-месячный I
решил добиться новых успехов в пр< 
тябрьском соревновании. В числе инв 
торов соревнования в депо —  ста] 
машинист 3. Кандинашвили. Вмесч 
своим напарником Н. Варамашвилг 
сэкономил 20 тонн топлива в авгус 
обязался столько же сэкономить в 
тябре.

*  *  *

Токарь-скоростник Кутаисского м 
ностроительного завода «Горняк» К ( 
лашвили работает в счет 1956 года 
ствуя в нынешнем предоктябрьском с< 
новании, он добился новых успехов 
днях приказом министра угольной 
мышленности тока^ь-т. Сахелагавили 
граждан значком № ч * ^ 4цшиалис1 
ского сордооздвд . % 76-,

^  ;;
Ал



Л Д Р 5 !  В О С Т О К А

Приведем в действие все резервы 
к о л х о з н о г о  п р о и з в о д с т в а

За высокий урожай 
сахарной свеклы

Это было в начале весны. Солнце щед
ро обогревало землю живительными луча
ми. Радостно встречали пробуждение 
природы колхозники села Квахврели Го- 
рийетвото района. На полях, виноградни
ках, в садах закипела работа. Вот тогда 
по-настоящему и разгорелось социали
стическое соревнование со свекловодами 
селения Хидистави, решившими поразить 
всех высоким урожаем. Чтобы не ока
заться побежденными, на^о было сразу 
закладывать основу высокого урожая. И 
колхозники из Квахврели стали выпол
нять ежедневно по две-три нормы.

Среди всех выделялось звено Баграта 
Мамисашвили. Тут трудились, что назы
вается, не покладая рук. Впрочем, это и 
понятно: ведь члены звена обязались соб
рать на своих участках по 900 центне
ров сахарной свеклы с гектара.

У квахврельских колхозников большой 
опыт выращивания высоких урожаев 
свеклы. В прошлом году, несмотря на 
сильную засуху, они собрали на 15 гек
тарах посевов по 563 центнера свеклы с 
гектара и сдали государству сверх плана 
2.291 центнер высокосортной свеклы.

Михаил Надирашвили, Нина Алхаза- 
швили, Едена Мируашвили, Алексей Са- 
дабашвили— вот имена знатных свеклово
дов, собирающих высокие урожаи.

В прошлом году квахврельские свекло
воды заняли в соревновании первое место, 
я нынче они взяли новые, повышенные 
обязательства— вырастить на своих план
тациях в среднем по 800 центнеров свек
лы на каждом гектаре.

Смотришь на плантации сахарной 
«свеклы— и глаз радуется: поднялись
дружные, ровные всходы. Здесь во всем 
чувствуется любовный, старательный 
труд. Особенно хорошо выглядят посевы 
на плантациях четвертой бригады, а сре
ди них —  участок Баграта Мамисашвили.

Баграт Мамисашвили— инициатор со
ревнования за высокие урожаи сахарной 
свеклы. Еще ранней весной он распреде
лил обязанности между членами своего 
звена, он строго следит за соблюдением 
всех требований передовой агротехники. 
Еще до пахоты, в начале весны, на поля 
были внесены удобрения, землю вспахали 
на глубину 27— 30 сантиметров и за не

сколько дней до сева снова удобрили па
хоту. Для сохранения в земле влаги под
няли пары, а потом засеяли. Поднялись 
всходы, и свекловоды провели шаровку, 
а когда появились первые два листа, про
извели прореживание. Глубокая конт
рольная прополка укрепила растения, и 
вскоре все убедились в том, что участок 
звена т. Мамисашвили обработан образ
цово.

Воодушевленные постановлением Пле- 
пума ЦК КПСС, докладом секретаря ЦК 

КПСС тов. Хрущева, квахврельские свек
ловоды работают сейчас особенно энергич
но. С утра до позднего вечера их можно 
видеть в поле: одни выпалывают пророс
шую кое-где траву, другие поливают 
землю.
! Скоро на государственные заготови
тельные пункты пойдут автомашины с 
«ах ар ной свеклой нового урожая.

И. Т Е В Д О Р А Ш В И Л И .

У телетских механизаторов
Рабочий день окончен. Во дворе Телет- 

ской МТС большое оживление. Сельские 
механизаторы Группами спешат к зданию 
мастерской. Комбайнеры, трактористы, 
слесари, шоферы, механики ведут заду
шевные беседы. Главная тема этих бцеед 
— новые перспективы развития сельско
го хозяйства в связи с историческим по
становлением Чденума ПК КПСС.

Изучение постановления началось еще
днем, когда были доставлены свеЖие га
зеты. Страницы их испещрены помет
ками. в особенности там, где напечатан 
пятый раздел —  «О дальнейшем улуч
шении работы машинно-тракторных Стан
ций и об усилении их роли в развитии 
колхозного производства».

С собравшимися беседует директор 
станции Г. Морчиладзе.

—  Наше социалистическое сельское 
хозяйство— самое крупное, механизиро
ванное сельское хозяйство в мире,—  го
ворит он.— Машинно-тракторные станции 
— решающая сила в развитии колхозного 
строя, в укреплении его материально- 
технической базы. Все мы являемся ак
тивными участниками механизации сель
ского хозяйства. Мы облегчаем труд кол
хозников, способствуем своей работой по
вышению урожайности сельскохозяй
ственных культур. Сейчас, в соответ
ствии с новыми требованиями партии, 
работа МТС должна резко улучшиться. В 
дальнейшем развитии колхозного произ
водства роль МТС еще более возрастает.

И. Джамалашвили работает на Телет- 
ской машинно-тракторной станций с Пер
вых дней ее основания. Он рассказывает 
механизаторам о том. каким маленьким 
был машинный парк созданной в 1939 
году телетской станции. Сейчас она рас
полагает 42 тракторами, 11 комбайнами, 
множеством культиваторов, сеялок, плу
гов. Станция получила новую технику—  
самоходный комбайн и дизельные тра
кторы.

—  Наши механизаторы, —  говорит 
И. Джамалашвили, —  должны полностью
использовать всю эту богатейшую техни
ку, по-настоящему помочь обслуживаемым

нами колхозам в механизации сельскохо
зяйственных работ.

Слово берет бригадир Тракторной брига
ды Г. Кахелашвили:

—  Лучшим ответом на отеческую забо
ту партии о нас, тружениках социалисти
ческих полей, будет наш стахановский 
труд. Мы' Должны неустанно бороться за 
механизацию колхозного производства, за 
всемерное улучшение качества работ. Я 
обязуюсь за 10—*12 дней провести весь 
озимый сев перекрестным способом.

—  Постановление Пленума ЦК КПСС, 
—  говорит тракторист А. Махниашвили, 
— требует улучшить работу МТС, уси
лить их роль в развитии сельского хозяй
ства. Все ли у нас благополучно? Нет, 
у нас много еще недостатков. Слабо меха
низируется производство на животновод
ческих фермах. Я беру обязательство 
вдвое перевыполнять ежедневные нормы 
по механизации трудоемких работ на фер
ме.

—  В постановлении указано, что нуж
но строить навесы для хранения машин 
на полях,—  сказал слесарь В. Кикола- 
шви.ти.— А у нас в МТС тракторы и ком
байны стоят под открытым небом. Нет ни 
гаражей, ни укрытий. Наша обязанность 
— принять все меры к тому, чтобы уско
рить их строительство. Машинный парк 
должен быть обеспечен гаражами.

Агроном В. Якобашвили в своем вы
ступлении говорил о том, что необходимо 
уделить сеБьезное внимание вопросам ме
ханизации работ, связанных с подготов
кой кормов (сенокошение, стогование, 
скирдование и т. д.).

Машинно-тракторный парк станции 
систематически пополняется новым обо
рудованием, но дело подготовки кадров 
механизаторов все еще не налажено. На 
Курсы трактористов обычно отправляет
ся не бблее 15— 20 человек, основная же 
масса специалистов не учится. Не орга
низована и самостоятельная учеба меха
низаторов.

Выступая на собрании, те.тетские ме
ханизаторы вскрыли ряд существенных 
недостатков в работе МТС, внесли много 
ценных предложений. Э. ШИ ШОВ.

Н а  с н и м к е :  агроном колхоза имени Калинина села Мухрани Мцхетского рай
она Ш . Аванашвили знакомит коллектив с текстом постановления Пленума Ц К  К П С С
«О  мерах дальнейшего развития сельского хозяйства С С С Р» .

фоТО М . Квирикашвили.

Помощь ученых 
с о ш н о м у  хозяйству

Коллектив научных работников IРУ-
зинского сельскохозяйственного институ
та отвечает на постановление Пленума 
ЦК КПСС усилением помощи колхозному 
производству.

—  Условия горйоТо земледелия и 
большой удельный вес технических куль
тур в республике требует от нас,— зая
вил декан факультета механизации до
цент Д. ЦицишВили, —  создания новых 
сельскохозяйственных машин для обра
ботки НоЛеЙ и плантаций. Сегодня мы 
передаем для серийного выпуска уни
версальную двухрйдную сеялку для вне
сения минеральных удобрений под тех- 
ншеские культуры, одноконный уни
версальный культиватор для междуряд
ной обработки винограда и овощных 
культур. Сконструированы и в скором 
времени также будут переданы в произ
водство горный плуг, модернизированная 
молотилка С приспособлением для обмо
лота гоми и протирки семян трав. Ра
ботники института в содружестве с ме
ханизаторами Лагодехской и Цителцка- 
ройской МТС осуществляют опыт кругло
годичного ремонта тракторов и сельхоз
машин. '

Пересматривают и ^дополняют план 
научно-исследовательской работы члены 
кафедры* животноводства.

—  Главное внимание, —  говорит за
ведующий этой кафедрой профессор Д. Аг- 
ладзе, —  мы обращаем на повышение про
дуктивности скота и создание для него 
прочной кормовой базы. С этой целью 
нами будет широко распространен опыт 
передовых колхозов, успешно внедривших 
зеленый конвейер, а также собирающих 
вторь^ урожаи трав.

Кафедра овощеводства разрабатывает 
сейчас практический план расширения 
двухлетних овощных культур в приго
родной зоне Тбилиси и Рустави и выве
дения местных сортов цветной капусты.

(ГрузТА!).

ПО СТРАНИЦАМ РЕСПУБЛИКАНСКИХ 
И ОБЛАСТНЫХ ГАЗЕТ

Слово тк и б у л ь ск и х  
колхозников

ТКИ БУИ , 19. (Корр. «Зари Восто
ка»). Колхозники ' района с большим 
воодушевлением встретили постановление 
Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР». 
Сельские 'труженики выражают твердую 
решимость —  не жалея сил, настойчиво 
бороться за успешное выполнение постав
ленных партией задач.

—  Наша родная Коммунистическая 
партия,— сказал колхозник сельскохозяй
ственной артели имени Сталина села Зе- 
дачкепи Д. Ломтадзе,— неустанно заботит
ся о благе народа. Новым ярким прояв
лением этой заботы явилось постановление 
Пленума ЦК КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства. Наш долг— удвоить 
усилия в труде, всемерно добиваться рез
кого повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур, продуктивности 
скота.

Колхозники высказывают чувства глу
бокой благодарности Коммунистической 
партии за неустанную заботу об улучше
нии благосостояния трудящихся, берут 
новые обязательства в социалистическом 
соревновании.

&<><><><<>о<>с<><><><><х><><><><>ь<><><><>оо<><̂  ̂ гх><хххх> з^*оофоооооо<^о^<^<ххх>ос><х>оос>ооооос>оооооооооооо<х>оооо

Поднимем урожайность полой, 
повысим продуктивность скота

' С чувством глубокого удовлетворения 
встретили колхозники сельскохозяйствен
ной артели имени Ленина села Норио 
Гареубансвого района постановление Иле- 
вума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства ССОР», в 
котором ярко выражена забота партиц и 
правительства о хозяйственном и культур
ном расцвете нашей страны, о максималь
ном удовлетворении постоянно растущих 
потребностей трудящихся.

Воодушевленные огромпыми задачами, 
поставленными сентябрьским Пленумом 
ЦК КПСС перед работниками сельского 
хозяйства, наши колхозники трудятся в 
эти дни с особенным подъемом.

В недалеком прошлом наше артельное 
хозяйство развиралось слабо. Отставала 
такая важная и высокодоходная отрасль 
общественного производства, как живот
новодство. Мы плохо заботились о раз
витии овощеводства, бахчевых культур, 
садоводства, виноградарства.

Правление артели, как, впрочем, и 
районные, и республиканские организа
ции, уделяло все свое внимание только 
одной отрасли хозяйства —  зерноводству. 
Кроме того. нрнвилыю заботясь о том, 
чтобы колхозники вкладывали в обще-

Отставаяие животноводства и других 
отраслей артельного производства не мог
ло не сказаться на доходах колхозников. 
На трудодень мы выдавали мало денег и 
продуктов. Часть членов артели уклоня
лась от работы в колхозе, некоторые из 
них ограничивались тем, что вырабаты
вали лишь минимум трудодней.

Правдейие артели, коммунисты, кол
хозный актив обратили серьезное внима
ние на создавшееся положение.

На общем собрании колхозников мы 
разработали мероприятия, направленные 
на подъем общественного хозяйства.

Прежде всего встал вопрос о повыше
нии урожайности полей. В содружестве 
с тракторными бригадами Марткопской 
МТС мы применили перекрестный и узко
рядный сев зерновых культур. А котда 
вступил в строй Сам горек ий ороситель
ный канал —  стали обильно орошать 
наши поля. Кроме того, качество обра
ботки почвы было значительно повыше
но, мы углубили пахотный горизонт, 
лучше стали удобрять поля и, наконец, 
механизировали почти все трудоемкие 
процессы в полеводстве.

Настойчивая борьба за повышение 
культуры земледелия дала возможность 
удвоить и утроить за последние два годаетйенное хозяйство как можно оольше 

труда, мы подчас упускали из виду дру- I урожайность зерновых куДьтур. 
гую сторону дела — личные интересы 
членов артели. В сущности руководители 
колхоза не обращали внимания на при
усадебное хозяйство Колхозников, кото
рое, как известно, играет немаловажную 
роль в деле удовлетворения их личных 
потребностей. Натпцо было нарушение 
принципа правильного сочетания личных 
и общественных интересов колхозников.

Серьезные меры были приняты и для 
подъема общественного животноводства. 
Прежде Всего мы позаботились о созда
нии прочной кормовой базы для скота,, 
обеспечили его благоустроенными поме
щениями. Результаты и здесь не замедли
ли сказаться. Колхоз стал выполнять 
план роста поголовья скота, повысилась

продуктивность животноводства. Правда, 
СрбдНйй нАдой от каждой фуражной ко
ровы еще не достиг в целом по колхозу 
плановой цифры, но отдельные наши 
доярки уже получают по 2.000— 2.500 
литров молока в год.

Мы значительно расширили также 
площади под огородные культуры, вино
градники и сады.

С подъемом основных отраслей обще
ственного хозяйства значительно повы
сился годовой доход артели. Если в 
1950 году денежный доход колхоза не 
превышал 800 тысяч рублей, то в про
шлом году он уже возрос до двух мил
лионов рублей. Мы получили Возмож
ность увеличить капиталовложения в 
колхозное строительство, повысить стои
мость трудодня. За последние три года 
натуральная оплата трудодня возросла по
чти в три раза. В нынешнем году, напри
мер, по предварительным подсчетам, на 
трудодень будет распределено не менее 
4*— 5 килограммов зерна, большое количе
ство различных продуктов и но 4— 5 руб
лей деньгами.

Йе оставили мы без внимания и лич
ное хозяйство колхозников. Еще осенью 
прошлого года позаботились об обеспече
нии личного скота членов артели корма
ми. Для сельского стада отвели летние 
и зимние пастбища, выделили пастуха.

Но этим не ограничивается наша за
бота о личном благосостоянии колхозни
ков. За активное участие в колхозном 
производстве, за перевыполнение произ
водственных показателей мы премирова
ли колхозников по установленной госу
дарственной системе дополнительной 
оплаты.

О размерах заработка членов пашей 
артели можно судить хотя бы на приме
ре семей рядовых колхозников Л. Кав- 
тарадзе и И. Чрикашвили. Выработав по

1.000 трудодней, каждая из них полу
чила в прошлом году по 4 тонны зерна, 
много других продуктов и по 6.000 руб
лей деньгами.

Рост общественного хозяйства обеспе
чил зажиточную жизнь колхозников. Они 
имеют возможность значительную долю 
продуктов реализовать через кооперацию 
на колхозных рынках. Правление артели 
и здесь оказывает им помощь, выделяя 
транспорт, открывав в городах торговые 
точки.

Растет и культура колхозного села. 
Мы построили среднюю школу, в кото
рой обучается до 900 детей колхозников, 
имеем клуб, больницу, магазины. За по
следние 2— 3 года более 30 колхозников 
построили себе Новые дома. Многие кол
хозники обзавелись легковыми автомаши
нами, мебелью. Радио и электричество 
имеются в каждом доме.

Однако мы еще не полностью исполь
зуем внутренние резервы колхозного 
производства. В результате все еще низ
ка средняя урожайность полей и продук
тивность животноводства.

Воодушевленные широкими мероприя
тиями партии и правительства по даль
нейшему развитию социалистического 
сельского хозяйства, наши колхозники 
полны решимости еще выше поднять уро
жайность возделываемых культур, повы
сить продуктивность скота.

Получить в 1954 году с каждого гек
тара 20 центнеров пшеницы, 220 цент
неров капусты, 200 центнеров помидо
ров, 120 центнеров огурцов, надоить по
1.000 литров молока на каждую фураж
ную корову —  вот обязательства, взя
тые нашими колхозниками в ответ 
решения Пленума ЦК КПСС.

ЛАМ ПЫ ДНЕВНОГО  СВЕТА 
НА УЛИЦАХ ЛЕНИНГРАДА

Сотрудники треста «Ленсвет» и инсти
тута «Ленпроект» в содружестве с Акаде
мией коммунального хозяйства имени 
Памфилова, поддержав предложение ленин
градских новаторов-светотехников, созда
ли и смонтировали опытную установку 
для освещения Ленинграда люминесцент
ными лампами, или, как их обычно на
зывают, лампами дневного света.

Как сообщает «Ленинградская правда», 
для уличных ламп пришлось создать спе
циальное устройство — тепловой еТАртСр, 
Осуществляющий функции заЖЙгаЙки. Б 
настоящее время па Стремянной улице 
установлены два опытных светильника с 
люминесцентными лампами. Они дают по 
вечерам ровный, приятный для глаз свет. 
Скоро вся эта улица будет освещена лам
пами дневного света.

ЭЛ ЕКТРИ ФИ КАЦ И Я
ХЛОПКОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ

ПУНКТОВ
В Туркмении начался массовый сбор 

хлопка. Из колхозов Мургабского оазиса, 
Приконетдагских и других районов рес
публики идут на заготовительные пункты 
автомашины, груженные хлопком нового 
урожая.

В этом году туркменские хлопкозаводы 
начали широкую электрификацию загото
вительных пунктов. Газета «Туркменская 
искра» сообщает, что с этой целью 14 
хлопкозаводов сооружают новые электро
станции, возведены здания для дизелей с 
генераторами в Туркмен-Кала н Кнровске, 
завершается строительство электростан
ций в Векиль-Базаре, Сакар-Чага.

Электрификация позволит механизиро
вать погрузо-разгрузочные работы, набив
ку канаров хлопком, укладку бунтов. 
Выполнение всех этих процессов уско
ряется в 4-5 раз. Электроосвещение дает 
возможность принимать хлопок и ночыо. 
Для хлопкозаготовительных пунктов вы
делено 100 ламп дневного света.

ХУД О Ж ЕСТВЕН НЫ Й  ФИЛЬМ
О Ж И ЗН И  ЛИТОВСКОЙ Д ЕРЕВН И

Мастера литовского киноискусства в 
тесном творческом содружестве с деятеля
ми ленинградской киностудии «Ленфильм» 
создали цветной художественный фильм 
«Над Неманом рассвет» (сценарий Ю. Бал- 
тушиса и Е. Габриловича, постановщик 
А. Файнциммер, композитор Б. Дварионас, 
оператор А. Москвин).

Новый фильм— волнующая правдивая 
картина о замечательных переменах, про
исшедших в жизни литовской деревни. 
Фильм рассказывает о преодолении пере
житков в сознании людей, о борьбе ново
го со старым, о торжестве нового в этой 
борьбе. Картина насыщена острыми кон
фликтами, которые придают ей глубокий 
драматизм. В фильме ярко запечатлена 
природа Литвы, мастерски сняты многие 
эпизоды.

Работа над фильмом под руководством

опытных мастеров советского кино яви
лась хорошей школой для большой груп
пы работников литовского советского ис
кусства. Все роли в фильме исполняют 
артисты литовских театров. Многим из 
них впервые пришлось сниматься в кино. 
Этот экзамен они выдержали успешно.

Фильм «Над Неманом рассвет»,— пишет 
газета «Советская Литва»,— яркое свиде
тельство великой дружбы советских наро
дов, бескорыстной помощи, которую по
стоянно оказывает Литовской ССР вели
кий русский народ.

т е к с т и л ь щ и к а м  ПРОЧНЫЕ, 
Я Р К И Е  КРАСИТЕЛИ

На Рубежанском химкомбинате разрабо
таны улучшенного качества красители, 
свободно растворяющиеся в воде. Тем са
мым получена возможность надежно кра
сить любые ткани, включая шелковые и 
шерстяные.

Газета «Ворошиловградсиая правда» 
сообщает, что за семь месяцев этого го
да, по сравнению с тем же периодом 
прошлого года, комбинат увеличил вало
вой выпуск красителей и полупродуктов 
более чем на 18 процентов. Ассорти
мент продукции пополнился такими кра
сителями. как кубовый красный, кубовый 
чистосиний, кубозоль яркозеленый, инди- 
гозоль яркорозовый и другие.

В этом году комбинат осваивает вы
пуск десяти новых красителей. Причем 
по сравнению с 1950 годом производство 
азоаминовых красителей увеличивается 
на 235 процентов, азотоловых— на 228 
процентов, кубовых— на 214 процентов 
и т. д.

Коллектив рубежанских химиков, в от
вет на решения пятой сессии Верховного 
Совета СССР, прилагает все усилия, что
бы помочь текстильщикам в красивом 
оформлении их продукции.

б ю д ж е т  о б л а с т н о г о  г о р о д а

Пятая сессия Горьковского городского 
Совета депутатов трудящихся рассмотрела 
и утвердила бюджет города Горького на 
1953 год.

Бюджет города определен по доходам в 
сумме 334.519 тысяч рублей, по расхо
дам— в сумме 334.219 тысяч рублей.

Статьи бюджета,— пишет газета «Горь
ковская коммуна»,— яркое свидетельство 
неустанной заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства о бла
ге народа. Основная часть бюджета горо
да— 264,5 миллиона рублей, почти 50 
процентов, —  направлена на социально
культурные мероприятия, причем ассигно
вания на народное просвещение увели
чились по сравнению с прошлым годом 
на 3,2 миллиона рублей, на здравоохра
нение— на 12,7*миллиона рублей.

Бюджет намечает также значительный 
рост ассигнований на развитие местной 
промышленности, на новое строительство 
и капитальный ремонт жилищ трудящих
ся, на коммунальное хозяйство и благо
устройство города.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

О тстаю щ ее предприятие пищ евои 
пром ы ш ленности

Кутаисская кондитерская фабрика уже 
второй год отстает в выполнении произ
водственных заданий. За 8 месяцев ны
нешнего года план выпуска продукции 
фабрика выполнила лишь на 93,2 процен
та. Не обеспечено выполнение плана по 
таким видам продукции, как печенье выс
шего качества, карамель, монпансье, тор
ты. кекс.

Предприятие работает неритмично, с 
убытками. Имеют место случаи выпуска 
низкосортной продукции. Например, в пер
вой половине года ввутрицеховый брак со
ставил 4,2 процента к общАу объему вы
пущенной продукции.

О плохом качестве продукции Кутаис
ской кондитерской фабрики свидетель
ствует тот факт, что торгующие организа
ции Чиатурского, Ткибульского, Зсста- 
фонского. Кутаисского и других районов 
отказываются от карамели, пе завернутой 
в бумагу. А Кутаисторг отказывается и 
от тортов, кексов и луфожпых, изготов
ленных на фабрике. 1Го этой причине ны
нешним летом фабрика вынуждена была 
прекратить выпуск этой продукции.

Руководство фабрики не уделяет долж
ного внимания механизации трудоемких 
процессов. За последнее время в этом на
правлении, правда, кое-что сделано: пере
делываются печи, приобретены машины 
для резки печенья.и автоматической за
вертки конфет. Но работы по техническо

му переоборудованию в целом ндут крайне 
медленно.

Одной из главных причин отставания 
предприятия является то, что партийная и 
профсоюзная организации фабрики фор
мально относятся к соревнованию. Боль
шая часть рабочих не вовлечена в со
ревнование. Редко проводится проверка 
выполнения взятых обязательств. Не обоб
щается, не внедряется опыт передовиков.

На работе фабрики отрицательно сказы
вается отсутствие электроэнергии и воды. 
Но вине Треста электрических сооружений 
и Водоканалтреста предприятие потеряло 
в первой половине года несколько десятков 
рабочих дней и по этой причине недодало 
государству на полмиллиона рублей про
дукции.

Несколько слов о культуре производ
ства. Пол в помещении фабрики повреж
ден, в окна вместо стекол вставлена фане
ра. В карамельном цехе часто накапли
вается пар, от которого продукция сыреет 
и теряет свое качество.

Необходимо, чтобы Министерство легкой 
и пищевой промышленности Грузинской 
ССР уделило больше внимания своему 
предприятию, оказало ему необходимую 
помощь.

В. ПЕРАДЗЕ.

Помочь Ц халтбилскому гипсовому заводу
Цхалтбилский гипсовый завод не справ

ляется с производственными заданиями.
Есть немало причин, которые мешают 

нормальной работе завода. Это, в первую 
очередь, плохое состояние дороги, ведущей 
из карьера на завод; сырье доставляется 
с большими перебоями и предприятие 
часто простаивает. Автотранспорт завода 
работает нерегулярно: многие автома
шины бездействуют из-за отсутствия не
обходимых запасных частей.

Министерство промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССГ не 
проявляет заботы о снабжении карьера 
завода взрывчатыми материалами, в ре
зультате чего карьер не успевает заготав
ливать достаточное количество сырьевого 
материала.

Министерство должно уделять больше 
внимания гипсовому заводу.

М. С Т С П А Н ЯН .

на

П о  следам  неопубликованны х писем

Е. Д А  Н Е Л  ИЯ. 
председатель колхоза имени Ленина 
села Норио, Гарвубанского района.

• Пассажирский отдел Тбилисского от
деления Закавказской железной дороги 
подтвердил факты, приведенные в пись
ме тт. Ируидде и Чудновсвого, о непоряд
ках на станции Хашури. Билетные касси
ры тт. Гогитидзе и Манджавидзе переве
дены на работу, не связанную с обслу
живанием пассажиров и денежными опе
рациями. Начальнику стапции т. Адуа- 
швйли и начальнику вокзала т. Чочишви- 
ли объявлен выговор.

•  Н. Соколовский написал в редакцию
о том, что члены топографический брига
ды в селе Аргвета Зеотафонскою района 
несвоевременно получают выписанные га
зеты.

Отдел распространения и экспедирова
ния печати Уполномочен но к  Министер
ства связи по Грузинской ССГ подтвердил 
этот факт. Почтальону Комахидие за нере
гулярную доставку газет объявлен вы
говор.



Бесстрашные борды за коммунизм
35 лет назад, 20 сентября 1918 года, 

в глухих песках, на 207-й версте от 
Красноводска^ на перегоне между стан
циями Ахча-Куйма и Перевал от кровавых 
1>ук английских империалистов и их на
емных агентов —  эсеров, муссаватистов и 
дашнаков —  пали героической смертью 
26 бакинских комиссаров, бесстрашных 
борцов за советскую власть, за комму
низм.

Имена Степана Шаумяна, Алеши Джа
паридзе, Мешади Азизбекова, Ивана Фио- 
летова и других никогда не померкнут в 
памяти советского народа.

Любовь советских людей к мужествен
ным борцам за светлое будущее человече
ства, последние слова которых —  «Мы 
умираем за коммунизм. Да здравствует 
коммунизм!» —  были обращены к народу, 
выразил талантливейший поэт нашей 
вдохи В. Маяковский в следующих словах:

«Никогда,
Никогда

Ваша кровь не остынет, —  
26—  ,

Джапаридзе и Шаумян!
Окрашенные

Вашей кровью
пустыни

Красным знаменем 
реют,
над нами шумя.

История Бакинской Коммуны является 
Уставной страницей героической борьбы за 
социалистическую революцию.

«Незабываемые, героические страницы 
вписали в историю пролетарской револю
ции Азербайджанские трудящиеся массы 
и их вожди Азизбеков, Джапаридзе, Шау
мян, Фиолетов, кровью своей отвоевавшие 
право на строительство социализма, на 
Советскую власть в Азербайджане»,— го
ворилось в приветствии ЦК ВКП(б) и 
Совнаркома СССР в связи с 15-летием 
установления советской власти в Азербай
джане.

Бакинские большевики, ведя ожесточен
ную борьбу против муссаватистов, эсеров, 
дашнаков и меньшевиков, по примеру 
пролетариев Петербурга и Москвы, первы
ми в Закавказье установили советскую 
власть. В 1918 году Баку был единствен
ным советским городом в Закавказье, ци
таделью всего закавказского пролетариата.

После разгрома антисоветского мятежа 
муссаватистов, пытавшихся в марте 1918 
года зах_ватить власть в свои руки, в 
Баку 25 апреля был создан Бакинский 
Совет Народных Комиссаров во главе с 
членом Центрального Комитета больше
вистской партии Степаном Шаумяном.

Бакинский Совнарком с первых же 
дней своего существования приступил к 
социалистическим преобразованиям. Он 
'национализировал нефтяную промышлен
ность, банки, Каспийский торговый флот, 
издал декрет о конфискации земель поме
щиков для передачи их трудящимся кре
стьянам, ввел 8-часовой рабочий день на 
предприятиях. Не менее важное значение 
имела реформа школ, судебных учрежде
ний и т. д.

Основной целью этих мероприятий было 
^укрепление диктатуры пролетариата, раз
гром буржуазии и создание нового, социа
листического хозяйства. Бакинскими ко
миссарами была проделана большая работа 
по установлению советской власти в уез
дах Азербайджана и по осуществлению 
декрета Бакинского Совнаркома о земле. 
Пролетариат города боролся за увеличение

55 лет  со д ня  героической 
см е р ти  26 бакинских

комиссаров

добычи нефти. Он оказал существенную 
помощь молодой Российской советской 
республике, отправив в Астрахань более 
80 млн. пудов нефти. Со своей стороны 
Советская Россия в разгар гражданской 
войны, испытывая недостаток буквально 
во всем, снабжала Баку хлебом, оружием, 
боеприпасами.

Огромная созидательная работа Бакин
ского Совнаркома проводилась в весьма 
трудных военных и политических усло
виях. Меньшевики, эсеры и дашнаки, 
действуя в Лесном контакте с иностран
ными интервентами, и, прежде всего, с 
англо-американскими империалистами, го
товили свержение советской власти в 
Баку.

Анию-вмериканские империалисты, за
стрельщики открытого вооруженного похо
да против Советской России, хотели за
душить молодую советскую республику. 
Они имели свои особые виды на Баку —  
величайший нефтяной центр мира, о кото
ром английский экономический журнал 
«Нер-ист» писал: «Если нефть— Королева, 
то Баку— ее трон». Именно свержение со
ветской власти в Баку и было целью ан
глийских отрядов под командованием ге
нералов Денстервилля и Малессона, на
правленных английским командованием 
в Энзели и на север Ирана —  в город 
Мешхед. Не имея достаточно сил для то
го, чтобы сразу же захватить город, ан
глийские интервенты установили тесную 
связь с контрреволюционными дашнаками, 
эсерами и меньшевиками. Эти презрен
ные агенты английских интервентов под
рывали оборону Баку, стремясь взорвать 
советскую власть изнутри.

В своих мемуарах «Британский импери
ализм в Баку и Персии 1917— 1918 гг.» 
Денстервилль заявляет с циничной откро
венностью: «Связь с Баку у меня была 
налажена при посредстве почти ежеднев
ных курьеров,, и наши друзья социал- 
революционеры, казалось, были в состоя
нии произвести в скором времени соир 
«Д’е^а!:, т. е. свергнуть большевиков, уста
новить новую форму правления в Баку и 
пригласить на помощь англичан».

Бакинский пролетариат вел ожесточен
ную борьбу против иностранных интер
вентов и внутренней контрреволюции. Но, 
несмотря на его героическое сопротивле
ние, к концу июля 1918 года Баку ока
зался в кольце контрреволюционных сил.

Германо-турецкие полчища, пропущен
ные меньшевистским правительством че
рез Грузию, начали наступление на Ба
ку.

Агенты английских империалистов —  
меньшевики, дашнаки и эсеры —  повели 
гнусную агитации» за «приглашение» 
английских интервентов, якобы, в целях 
защиты советского Баку от нашествия 
германо-турецких империалистов.

Бакинские большевики С. Шаумян, 
А. Джапаридзе и другие категорически 
выступили против какого-либо соглашения 
с иностранными интервентами. И. В. 
Сталин от имени Советского правитель
ства дал указание бакинским большеви
кам выполнить решение V Всероссийского

съезда Советов, твердо высказавшегося 
за проведение независимой международной 
политики; потребовал решительной борь
бы «с агентами иноземного капитала 
вплоть до ареста членов соответствующих 
миссий». Указания Сталина были под
тверждены Лениным.

Бакинские большевики призвали трудя
щихся к решительной защите города. 
Однако, несмотря на героическую борьбу 
бакинского пролетариата, под натиском 
полчищ иностранных интервентов и в ре
зультате предательской деятельности даш
наков, муссаватистов, эсеров и меньшеви
ков, 31 июля 1918 года советская власть 
в Баку временно пала.

Контрреволюционное правительство, об
разованное из агентов иностранных ин
тервентов, —  так называемая «диктатура 
нентрокаспия» немедленно пригласила 
своих хозяев. 4 августа английские ин
тервенты вступили в Баку. Оккупировав 
город, они совместно со своими наемника
ми начали жестоко преследовать комму
нистов, решив обезглавить бакинский 
пролетариат.

Бакинские комиссары были арестова
ны и заключены в тюрьму.

14 сентября английские интервенты 
эвакуировались из Баку. 15 сентября, бук
вально- за несколько часов до вступления 
турок в Баку, группа большевиков во 
главе с А. И. Микояном освободила бакин
ских комиссаров из тюрьмы. На пароходе 
«Туркмен» комиссары отплыли из Баку.

Но в результате предательства пароход 
был приведен в Красноводский порт, 
где бакинские комиссары вновь были 
арестованы по указке английских ин
тервентов местным эсеровским прави
тельством. Орган Закавказского прави
тельства эсеров «Голос Средней Азии»,
захлебываясь от злорадства, с циничным 
откровением писал по этому поводу:
«Судьба нам снова улыбнулась. Е нам в 
руки попали бывшие вершители судеб 
Баку... Мы живем в эпоху варварства. 
Так будем же пользоваться его законами. 
За каждого убитого эсера и буржуа— рас
стрел большевика... Отныне будет отве
чать голова Шаумяна, Петрова, Джапари
дзе, Корганова и других. Мы не остано
вимся даже перед применением ужасных 
мук голодной смерти и четвертования 
включительно».

Английские империалисты и их агенты 
стали готовить кровавую расправу над 
бакинскими комиссарами.

Непосредственными организаторами убий
ства комиссаров были представители ан
глийского командования генерал Малес- 
сон и капитан Реджинальд Тиг-Джонс, 
их агенты эсеры и другие предатели.

Под покровом ночи 20 сентября руково
дители бакинского пролетариата были 
зверски расстреляны.

20 апреля 1920 года трудящиеся Азер
байджана под руководством Коммунисти
ческой партии, при братской помощи ве
ликого русского народа установили в 
Азербайджане советскую власть. Востор- 
жестврвало дело, за которое отдали свою 
прекрасную жизнь 26 бакинских комисса
ров.

Бессмертный подвиг славных бакинских 
комиссаров— верных сынов великой Ком
мунистической партии всегда будет слу
жить примером советскому народу в его 
благородной борьбе за торжество комму
низма.

Д. Б Е С А Р И О Н И Д З Е .

Ф е л  ь е т  о н Л и ш н и х

двадцать сантиметров

Кутаисский автозавод. Молодой сборщик 
Давид Свинтрадзе (слева) за  сборкой авто
мобильного двигателя.

Фото В. Джейранова.

П А М Я Т Н А Я  Д А Т А
БАКУ, 19. (ТАСС). Двадцатого сентяб

ря исполняется 35 лет со дня гибели 
26 бакинских комиссаров, расстрелянных 
в песках Закаспия английскими интервен
тами и их эсеровскими прислужниками.

В библиотеке Бакинского горкома пар

тии открылась выставка. В исторических! Бакинского совнаркома о национализации 
документах, фотографиях, репродукциях; нефтяной промышленности. Каспийского 
картин показана героическая борьба ба-1 торгового флота, рыбных промыслов, 
кинских рабочих за власть Советов в ! Заключительные материалы выставки 
годы гражданской войны. ! отображают расцвет экономики и культу-

На внтринах экспонированы декреты 1 ры Советского Азербайджана.

Новые издания произведений 
К. Лордкипанидзе

Государственным издательством «Ху
дожественная литература» (Москва) вы
пущена массовым изданием книга Кон
стантина Лордкипанидзе «Заря Колхиды». 
Кроме романа «Заря Колхиды» (в пере
воде Э. Ананиашвили) в книгу вошли «Го- 
рийская повесть» и белорусские рассказы 
«В корчме», «Конь», «Снова о коне» и 
«Бессмертие».

В книге —  биографическая справка о 
писателе и его портрет работы художни
ка А. Яр-Кравченко.* * ★

Военным издательством Министерства 
обороны Союза ССР в библиотеке журнала 
«Срветскпй воин» выпущен сборник рас
сказов советских писателей под назва
нием «Горинская повесть».

В книгу вошли: «Горийская повесть» 
К. Лордкипанидзе, «Сила слова» П. Пав
ленко. «Солдатский подарок» В. Кочетова, 
«На Балатоне» 0. Гончара.

Пьеса „Молодая учительница"
на русском языке

Главное управление театров Министер
ства культуры СССР сдало в перевод на 
русский язык пьесу драматурга Г. Келба- 
киани «Молодая учительница», идущую 
в театре имени Руставели и в других 
театрах республики.

Пьеса переводится с целью включения 
ее в репертуар русских театров.

Перевод и литературная редакция по
ручены драматургу П. Луковскому.

Книги для детей
Миллионы книг более 250 наименова

ний выпущены в нынешнем году для де
тей Государственным издательством дет
ской литературы. Среди них— произведе
ния классик®, советских авторов, научно- 
художественные, научно-популярные кни
ги и другие. Для детей младшего возраста 
изданы сказки народов СССР, рассказы 
Л. Толстого, В. Короленко, Д. Мамина- 
Сибиряка.

Большим тиражом вышли сборники 
болгарских, корейских, словапких сказок, 
рассказы китайского писателя Хуа-шань.

Молодой художник закончил в Москве 
учебу и получил диплом с отличием. Пол
ный планов и цадежд, он вернулся в 
родной город —  скорее за мольберт!

Через месяц он принре эскиз в творче
скую организацию.

—  Очень мило! —  воскликнули това
рищи, от которых зависела судьба кар
тины. —  Но —  забросьте ваше произве
дение подальше. Такой картины мы ни
когда не примем. Она потребует 20 санти
метров лишнего холста, на нее пойдет 
слишком много красок. Она, милый, не 
укладывается в стандарт. Поработайте над 
чем-нибудь поэкономней^.

Нелепость, не правда ли?
Вообще—̂ да. Но если наш художник—  

модельер и работает в республиканском 
Доме моделей, то подобная нелепость об
ретает вполне реальную силу: лишние 
20 сантиметров ткани перечеркивают са
мый талантливый эскиз, навсегда отправ
ляют в архив наилучшую модель.

Три года назад в большой светлый дой 
на площади Карла Маркса поступила но
вая ученица, Тамара Семеновна Каланда- 
дзе. В положенное время она научилась 
Шить и была переведена в мастерицы. 
Затем ее послали на практику в Москву, 
в Центральный (Союзный) Дом моделей. 
И уж сами москвичи постарались устррцть 
мастерицу из Тбилиси на впервые откры
тые при Министерстве легкой и пищевой 
промышленности"  курсы художников-мо- 
дельеров.

Полная надежд и творческих планов 
Тамара Семеновна вернулась в родной 
Тбилиси и несколько месяцев спустя пред
ставила на рассмотрение художественнбго 
совета модель женского костюма из чер
ного крепсатена. Работу шумно похвали
ли. Одних членов совета особенно восхи
щала форма юбки, других —  длина и по
крой жакета, и все восторгались ориги
нальной вышивкой на воротнике и груди. 
А затем, так же дружно, предложили 
художнице спрятать ее прекрасную мо
дель куда-нибудь подальше...

Вся беда —  в вышивке! Возбраняется 
разрабатывать модели дамских платьев и 
костюмов хотя бы с самой маленькой, кро
шечной вышивкой: нарушение стандар
та —  дерзость, требующая примерного 
наказания!

Друзья утешали Тамару Семеновну:
—  Не вы первая, не вы последняя... 

Поработайте с наш ,̂ и не к такому при
выкнете...

Прошло некоторое время. Художница 
набралась смелости и предложила модель 
выходного платья из нового, быстро за
воевавшего симпатии женщин, искусствен
ного шелка. Модель одобрили в Тбилиси, 
горячо похвалили в Москве на выставке 
в Центральном До>№ моделей, а затем... 
история повторилась. Члены художествен
ного совета хором воскликнули:

—  Чудесно, очень мило!.. Сдайте вашу 
модель в архив.

На этот раз, самым натуральным обра- .. 
зом, подвели лишние 20 сантиметров: 
художница рискнула затратить на платье 
чуть больше материи, чем некогда преду
смотрели авторы стандарта.

Как видите, печальный рассказ о 
художнике, на беду свою получившем 
Диплом с отличием, не выдуман.

Не трудно предвидеть, что в Мини
стерстве легкой и пищевой промышлен
ности республики нам возразят:

—  Помилуйте, уж мы ли не создаем 
условий для художников-модельеров! Для 
них открыт «кабинет творчества», для 
них установлен специальный «творче
ский день»: по субботам художники осво
бождаются от работы, посещают музеи и 
выставки, ходят по магазинам, беседуют 
с женщинами, обсуждают с потребителем 
свои новые планы. Мы посылаем мо
дельеров в Москву, Ленинград. Чего же им 
больше? Нет, мы их ни в чем Не стес
няем!..

Все это так. Возможность ходить в му
зеи и ездить в командировки есть. Но 
-тем горше то, что, вернувшись к своему 
рабочему столу, художник снова попадает 
под роковую власть двадцати лишних 
сантиметров.

Больше трех метров двадцати санти
метров материи израсходовать на платье 
нельзя! Вышивку сделать нельзя! Ма
ленькое* скромное плиссе —  запретная 
роскошь! Платье нельзя украсить ни 
стеклярусом, ни бисером, нельзя пустить 
по его ткани золотую или серебряную 
нить или оживки* его яркой тесьмой. Все 
это не предусмотрено стандартом, да и не 
производится в Тбилиси!

Если художник сам раздобудет стекля
рус или тесьму, или закажет плиссе, все 
равно: дальше художественного совета 
модель не пойдет. Нельзя! Лишние два
дцать сантиметров!

С грустью вспоминает Тамара Еалан- 
дадзе, как во время практики в Цент
ральном Доме моделей опа всегда могла в 
специальном зале, в одном из сотен ящи
ков, найти нужные ей пуговицы и из ни
ток десятков цветов и оттенков выбрать 
наиболее подходящие к материалу платья.

„.Мы рады тому, что наши художники- 
модельеры посещают музеи и ездят в 
творческие командировки. Но сначала на
до освободить работников, труд которых 
направлен на то, чтобы украшать и радо
вать человека, от деспотической власти 
двадцати сантиметров. Талант художника 
никогда не измерялся количеством сэко
номленного холста. Непреложным стан
дартом одежды советских людей, вместе с 
ее практичностью, должны стать емелое 
разнообразие, нарядность, красота.

И. ДУБИНСКИЙ.

Выставка изделий Тбилисской шелкоткацкой фабрики

На кубок СССР по футболу
Борьба за кубок СССР по футболу 

вступила в решающую фазу. Из 17 ты
сяч команд, оспаривающих в нынешнем 
сезоне почетный приз, в розыгрыше 
осталось около 20 сильнейших. В их 
числе команды класса «А».

18 сентября в Москве на центральном 
стадионе «Динамо» состоялась первая 
'/в финальная встреча на кубок СССР по 
футболу между командами «Торпедо» 
(Москва) —  «Зенит» (Ленинград). Вы
играли москвичи со счетом 3 :1 .

В центральном магазине Главуниверма
га на улице Марджанишвили открыта 
выставка изделий Тбилисской шелкоткац
кой фабрики. Одновременно там же произ
водится продажа представленных на вы
ставке товаров.

Художник-декоратор универмага т. Тан- 
доев удачно соединил все многообразие 
красок в один большой, яркий и краси
вый стенд.

Руководитель выставки главный ху
дожник фабрики В, Цхварадзе и группа 
художников беседуют с покупателями, 
узнают их пожелания относительно рас
цветок тканей.

Покупательница Е. Нозадзе записала в 
книге предложений, что изделия шелко
ткацкой фабрики ей нравятся, но вместе

с тем сделала справедливое замечание:
ни на выставке, ни в продаже нет тка
ней с рисунками для детей и для женщин 
пожилого возраста. Этот недостаток отме
чали и другие покупатели. Некоторые 
указали на отсутствие материалов для 
мужских сорочек.

Как недостаток следует отмстить, что 
на выставке нет эскизов тох расцветок и 
рисунков, которые будут пущены в про
изводство в ближайшее время. Не ме
шало бы знать мнение потребителей о 
них.

Главная задача выставки— всесторонне 
и глубоко изучить спрос и пожелания по
купателей с тем. чтобы планировать про
изводство шелковых тканей в соответ
ствии с запросами населения.
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР
Вашингтонское 

совещание участников 

«Тихоокеанского союза»

На днях в Вашингтоне состоялось оче
редное совещание участников так назы
ваемого «Тихоокеанского союза», создан
ного два года тому назад правящими кру
гами США как орудие их агрессивной по
литики на Дальнем Востоке. Наряду с 
министрами ипостранных дел Соединен
ных Штатов, Австралии и Новой Зеландии 
в совещании приняли участие председа
тель объединенной группы начальников
штабов США адмирал Рэнфорд и амери
канский командующий на Тихом океане 
адмирал Стамп.

Иностранная печать отмечает, что 
государственный секретарь США Даллес 
на первом же заседании продиктовал
своим партнерам их роль в осуществлении 
американских планов в районе Тихого 
океана. Разглагольствуя о «коммунисти
ческой опасности», под которой он под
разумевает народный Китай и народно-
освободительное движение в странах
Азии, Даллес поставил перед участниками 
совещания задачу координации военных 
усилий. Не удивительно поэтому, что 
центральное место в Переговорах заняло 
рассмотрение докладов, составленных 
военными представителями трех стран.

В опубликованном после совещания 
коммюнике вновь нашли свое выражение 
агрессивные намерения США по отноше
нию к Китайской Народной Республике. 
В нем записано, что «не может быть и 
речи о признании коммунистического Ки
тая или допуске его представителен в 
ООН». Это заявление и тот общеизвест
ный факт, что правящие американские 
круги оказывают покровительство и под
держку гоминдановской клике, едва ли 
нуждаются в комментариях.

Даллес также изложил участникам со
вещания олац расширения американского

вмешательства в Индо-Китае. Речь идет 
прежде всего о предоставлении француз
скому правительству дополнительно 385 
шшгаонов долларов на финансирование 
войны против вьетнамского народа. Газета 
«Вашингтон пост» указывает б связи с 
этим, что правительство США «хочет 
добиться за свои деньги их эквивалента 
в виде военного динамизма», т. к. до сих 
пор Франция вела в Индо-Китае лишь 
«статическую кампанию». Иными слова
ми, США требуют от французских коло
низаторов активизации военных действий.

Американские монополисты проявляют 
повышенный интерес к Ипдо-Китаю, рас
сматривая его не только как один из воз
можных плацдармов агрессии против на
родного Китая, но и как источник важно
го стратегического сырья и место прило
жения своих капиталов. Французский 
еженедельник «Трибгон де насьон» сооб
щал недавно, что еще в середине 1950 
года американские компании при (непо
средственном содействии посла США в 
Сайгоне Дональда Хита получили в Индо- 
Китае крупные концессии на добычу оло
ва и вольфрама. Позднее они захватили 
в свои руки месторождения свинца и 
цинка и крупные каучуковые плантации. 
Одновременно американцы взялись за 
строительство дорог, аэродромов и портов. 
«Захват французских экономических по
зиций в Индо-Китае американскими ком
паниями, —  констатировал еженедель
ник, —  осуществляется благодаря аме
риканской финансовой и военной помо
щи».

Характерно, что вашингтонское сове
щание происходило без участия Англии. 
Па совещании не было даже английских 
наблюдателей. Их просто не пригласили. 
Это обстоятельство, как отмечает газета 
«Таймс», вызвало в Лондоне «удивленна 
и огорчение». Видимо Для того, чтобы 
успокоить своего партпера по Северо-ат
лантическому блоку, в Вашингтоне сочли 
необходимым отметить в коммюнике, что 
участники «Тншвеавс&ого союза» под

держивают с Англией «самые тесные 
взаимоотношения» и не имеют от нее 
«никаких секретов».

Английская газета «Дейли телеграф энд 
морнинг пост», выражая недовольство тем, 
что США игнорируют интересы Англии в 
Азии, не без основания пишет: «Это яв
ляется лишь новым доказательством того, 
что полная вера и доверие, которые долж
ны были бы существовать между союзни
ками, пока еще не установлены».

Соединенные Штаты, как видно, и 
впредь не намерены принимать во вни
мание доводы Англии в пользу включе
ния ее в Тихоокеанский военный блок. 
Что же касается участия в «Тихоокеан
ском союзе» двух британских доминионов 
—  Австралии и Новой Зеландии, —  то 
^  этом нельзя не усмотреть стремления 
США окончательно лишить Англию воен
ных и политических связей с этими до
минионами и полностью подчинить их 
своим агрессивным планам.

Совещание представителей трех партне
ров по «Тихоокеанскому союзу» наглядно 
показало, что правящие круги США про
должают линию обострения обстановки 
на азиатском континенте и усиливают 
свои военные приготовления. Вместе с 
тем вашингтонское совещание свидетель
ствует об углублении противоречий в 
империалистическом лагере и прежде 
всего между Главными империалистиче
скими державами —  США, Англией.

Против американского

диктата

Недавно американская газета «Уолл
стрит джорнэл» опубликовала серию ста
тей своего корреспондента Викера, совер
шившего трехмесячную поездку по стра
нам Латинской Америки. Эти статьи дают 
довольно ясное представление о том, на
сколько сильно недовольство в Латин
ской Америке торговой п о л и ти ко й  США и

как велико стремление латиноамерикан
ских народов освободиться от американ
ского диктата.

Корреспондент отмечает, в частности, 
что в Чили ширится движение за пре
кращение продажи меди США, т. к. Со
единенные Штаты установили на нее 
низкие цены. В Уругвае нарастают про
тесты против высоких пошлин на уруг
вайскую шерсть, в Венесуэле протестуют 
против введенных американцами ограни
чений в торговле нефтью и т. д. и т. п.

В самых широких слоях общественно
сти Бразилии, Гватемалы, Чили, Уругвая 
и других латиноамериканских стран все 
настойчивее выдвигаются требования раз
двинуть рамки торговых связей. Недавно, 
например, на совещании в Сан-Пауло бра
зильские промышленники приняли резо
люцию, требующую установления торго
вых отношений со странами социалисти
ческого лагеря, которые «работают, про
цветают и имеют широчайшие возможно
сти для выгодной торговли с Бразилией». 
В столице Чили Сант-Яго состоялся мас
совый митинг, на котором представители 
самых различных политических партий 
высказались за торговлю с Советским Со
юзом, Китайской Народной Республикой и 
странами народной демократии.

За расширение такой торговли высту
пают депутаты парламентов, видные об
щественные деятели и представители 
Деловых кругов Латинской Америки. Это 
и понятно: в результате американского 
хозяйничания экономическое положение 
латиноамериканских стран катастрофиче
ски ухудшается. В той же Бразилии, как 
сообщает Газета «Корейо Де манья», госу
дарственный бюджет имеет дефицит я 
10 млрд. крузейро и в то же время на 
складах гниет огромное количество кофе, 
которое не находит сбыта.

На днях корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс сообщил, что чилийское 
правительство, испытывая тяжелые фи
нансовые затруднения, решило продавать 
медь «любому государству», которое будет 
платить за 1 фунт 35,5 цента, а не 
29,3 цента, как это установили США. 
Нет сомнения, что к подобного рода ме
рам неизбежно будут прибегать а другие

латиноамериканские страны. Показатель- 
но, например, что на заседании бюджет
ной комиссии уругвайского парламента 
ряд министров потребовал расширения 
торговых связен Уругвая с другими стра
нами помимо США.

Движение в Латинской Америке против 
вводимых США торговых ограничений и 
за свободную торговлю со всеми страна
ми вызывает серьезное беспокойство в 
правящих американских кругах. Не слу
чайно. что в июле этого года латиноаме
риканские страны посетила специальная 
миссия США, возглавляемая Мильтоном 
Эйзенхауэром —  братом американского 
президента. Однако, как это явствует из 
сообщений латиноамериканской печати, 
указанная миссия позеюду встречала 
весьма холодный прием. Уругвайская га
зета писала, что Латинская Америка «хо
чет сама без чужого вмешательства и 
опекунства решать национальные судьбы 
своих стран».

Конгресс Британских 

тред-юнионов

Закончившийся на днях 85-й конгресс 
Британских тред-юнионов (БКТ) проис
ходил в обстановке острой борьбы вокруг 
основных вопросов внутренней и внешней 
политики Англии. Реакционные тред- 
юнионистские лидеры прилагали все уси
лия к Тому, чтобы навязать конгрессу 
свои решения, не имеющие ничего обще
го с подлинными интересами английских 
трудящихся. Однако правой верхушке да
леко не во всех случаях удалось проти
востоять требованиям широких профсоюз
ных Масс.

Наиболее важным моментом в работе 
конгресса явилось обсуждение вопроса об 
отношении БКТ к вопросам мирного уре
гулирования международных проблем. Как 
известно, на двух предыдущих конгрес
сах генсовету удалось отклонить внесен
ные рядом отраслевых профсоюзов резо
люции, призывавшие к обеспечению мира. 
На сей раз правое руководство не посмело 
голосовать против аналогичной резолю
ции, выдвинутой профсоюзом электриков.

Отказом от поддержки этой резолюции 
генсовег Поставил, бы себя в весьма за
труднительное положение, так как требо
вание электриков разделяет подавляющее 
большинство английского народа.

Принятие конгрессом резолюции о не
обходимости сохранения мира —  крупная 
победа прогрессивных сил в английском 
профсоюзном движении.' Генсовет БКТ 
оказался явно в «неудобном» положении 
перед реакционной верхушкой* американ
ских профсоюзов, один из представителей 
которой —  Скот Милн —  откровенно вы
ступил на конгрессе против Мирного уре
гулирования спорных международных во
просов.

Остро протекали дебаты по вопросу о 
заработной плате. На конгрессе приводи
лись вопиющие примеры несоответствия 
зарплаты уровню жизни. Отмечалось, в 
частности, что. если за период с 1947 по 
1952 г. стоимость продовольствия увели
чилась в Англии на 62 процента, то зар
плата осталась фактически на том же 
уровне. В то же время прибыли монопо
лий за последние четыре года возросли на 
50 процентов-.

Принятая конгрессом резолюция по во
просу заработной платы хотя и не пол
ностью, но все лее отряжает требования 
трудящихся о стабилизации жизненного 
уровня.

Мало утешительными для генсовета ока
зались результаты голосования по его 
Докладу, в котором признается «нецеле
сообразность» национализации промыш
ленности. За отклонение доклада было по
дано 2.640 тыс., а за одобрение 3.702 т ы  
голосов. Делегации, представляющие 2 млн. 
членов профсоюзов, воздержались от голо
сования. Таким образом, по существу до
клад был принят меныпинст^ш членов 
профсоюзов. *

Обращает внимание и то обстоятель 
ство, что при выборах руководящего со
става БКТ за правых лидеров было пода- 
но значительно меньше голосов, чем в 
прошлой году, и хотя руководящая вер 
хунта осталась, прежнее* доверие к чей 
и поддержка ее в профсоюзных массах 
существенно ослабли.

Д. БОЧАРОВ.



Восьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. (ТАСС). Сего 

дня на утреннем пленарном заседании 8-й 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН нача
лись общие прения. С речью выступи, 
государственный секретарь США Даллес 
После его выступления утреннее заседа
ние закончилось.

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). Вы
ступая вчера на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН, государ
ственный секретарь США Даллес заявил, 
что «Соединенные Штаты пришли на 
восьмую сессию Генеральной Ассамблеи с 
решимостью использовать в целях мира 
и справедливости возможности, предо
ставляемые Организацией Объединенных 
Наций», и что американская делегация 
будет «уважать различные мнения». 
«Соединенные Штаты, —  сказал он, —  
будут стремиться избежать какого бы то 
ни было слова или действия, которые 
могли бы бесцельно усугубить суще
ствующее положение опасного напряже
ния».

Однако вся речь Даллеса ни в коей 
мере не соответствовала этим его словам. 
Коснувшись готовности Соединенных 
Штатов «изучить пути, чтобы положить 
конец существующему напряжению», и 
перейдя к корейскому вопросу, Даллес, 
как и прежде, оправдывал агрессию США 
в Корее. В качестве условия, необходи
мого для решения корейского вопроса са
мими корейцами, Даллес выдвинул «тре
бование» о том, чтобы Советский Союз 
и Китайская Народная Республик^ отка
зались от каких-то «притязаний» в Ко
рее. В то же время он заявил, что Со
единенные Штаты будто бы не ищут 
«никаких предлогов для использования 
Кореи в качестве места для военного 
аванпоста на азиатском континенте», 
умолчав при этом о договоре, который 
США заключили с Ли Сын Маном и со
держание которого служит лучшим опро
вержением этих слов.

Даллес старался оправдать существо
вание агрессивного Северо-атлантического 
союза и других милитаристских блоков, 
утверждая, будто бы они носят «оборо
нительный» характер.

Защищая создание так называемого 
«европейского оборонительного сообще
ства», Даллес подчеркнул, что это сооб
щество «включит в себя германскую воен
ную силу».

Даллес заявил, что в деле создания 
«новой международной атмосферы» Совет
ский Союз «должен внести больший вклад, 
чем̂  он уже внес»; его речь содержала 
требование к Советскому Союзу и странам 
народной демократии отказаться от их 
принципиальных позиций в ряде важней
ших международных вопросов, в корей
ском, германском и австрийском вопро-
ГЧТГ1И Т* д' ^ Т0 Же М с а е т с я  ПОЛИТИКИСША, то Даллес ограничился лишь об
щей фразой о том, что «США и другие 
страны также должны внести свой вклад 
и выполнить свои обязательства». В  чем 
должен заключаться этот «вклад» —  об 
этом Даллес предпочел умолчать.

Представитель США пытался в своей 
речи переложить ответственность с Со
единенных Штатов на Советский Союз за 
проволочки в германском вопросе и в от
ношении заключения австрийского до
говора.

Касаясь вопроса об ограничении воору
жений, Даллес дал яснш понять, что в на
стоящее время США не желают какого- 
либо сокращения вооружений и воору
женных сил. Пока что Даллес предложил 
ограничиться «усилением изучения вопро
са об ограничении и контролировании 
всех видов вооружений» и другой «тех
нической» и «подготовительной работой».
_ В заключительной части своей речи 
государственный секретарь говорил о не
обходимости пересмотра Устава ООН. На
помнив р том, Что еще в 1948 году сенат 
США принял резолюцию, призывающую к 
отмене права «вето» в Совете Безопасно
сти по «всем вопросам, касающимся мир
ного урегулирования международных спо
ров и приема новых членов», Даллес ука
зал, что в текущем году сенат принял ре
золюцию о создании «специального коми
тета» для «изучения предложений с це
лью исправления Устава». Он пытался 
представить дело таким образом, будто 
стремление США ревизовать Устав ООН 
имеет целью укрепление ООН. Даллес не 
смог, однако, опровергнуть тот очевид
ный факт, что именно строгое соблюдение 
Устава ООН, а отнюдь не подрыв этого 
Устава посредством подготовки его пере
смотра, необходимо для укрепления ООН 
и для успешного решения ею важнейших 
задач.

Речь Даллеса содержала ряд выпадов 
против Советского Союза, Китайской На
родной Республики и европейских стран 
народной демократии.

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). На 
дневном пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 17 сентября был рас
смотрен и утвержден доклад генерального 
комитета относительно повестки дня сес
сии и порядка рассмотрения включешных 
в нее вопросов в комитетах Генеральной 
Ассамблеи.

При обсуждении этого доклада предста
вители СССР и Польши выступили с воз
ражениями против включения в повестку 
дня пунктов, имеющих целью пересмотр 
Устава ООН.

Представитель СССР Я. А. Малик за
явил, что для включения в повестку дня 
Ассамблеи вопроса, касающегося пересмо
тра Устава ООН, нет никаких оснований, 
поскольку постановка ятего вопроса от
нюдь не преследует цели укрепления Ор
ганизации Объединенных Наций.

Из вчерашних выступлений делегата 
США в генеральном комитете, равно как 
и сегодняшнего заявления государствен
ного секретаря США Даллеса на пленуме 
Ассамблеи, совершенно очевидно, что, на
пример. США, настаивая на включении 
этого вопроса в повестку дня Ассамблеи, 
преследуют прямую политическую цель 
— добиться исключения из Устава ООН 
важнейшего принципа Организации Объ
единенных Наций —  принципа едино
гласия пяти постоянных членов в Совете 
Безопасности и, таким образом, подвер
гнуть ревизии самые основы существова
ния и деятельности ООН.

Должно быть понятно, что всякие по
пытки такой ревизии, продолжал Я. А. 
Малик, могут лишь усилить напряжение 
международных отношений, вместо того, 
чтобы содействовать ослаблению междуна
родного напряжения. Подчеркнув исклю
чительную важность принципа едино
гласия пяти постоянных членов Совета 
Безопасности, на который возложена Уста
вом ООН главная ответственность за под
держание мира и международной безопас
ности, Малик заявил, что нельзя поэтому 
согласиться с пересмотром Устава, осо
бенно в настоящих условиях, как нельзя 
согласиться и б той аргументацией в 
пользу пересмотра Устава, которую на 
утреннем заседании развивал с трибуны 
Ассамблеи государственный секретарь 
Соединенных Штатов г-н Даллес.

Для всех тех, кому дороги интересы 
международного мира и безопасности, ука
зал Я. А. Малик, и кто искренне стре
мится к мирному урегулированию спор
ных международных вопросов, совершен
но очевидно, что главной задачей в на» 
стоящее время является не вопрос о пе
ресмотре Устава ООН. а вопрос о строгом 
соблюдении Устава и недопущении его 
нарушений.

Практика деятельности ООН. особенно 
за последние годы, показала, что неодно
кратные попытки некоторых государств 
расшатать ООН шли, главным образом, по 
линии принятия ряда решений, пцотиво- 
речащих основным положениям Устава, 
нарушающих принципы и нормы между
народного права. Под определенным гру
бым давлением на первом же пленарном 
заседании данной сессии Генеральной 
Ассамблеи было принято незаконное и 
противоречащее Уставу ООН решение, ме
шающее Китайской Народной Республике 
занять свое законное место в ООН.

В данных условиях постановка вопроса 
о пересмотре Устава ООН может быть ис
пользована, как это совершенно очевидно, 
некоторыми державами для новых попы
ток подрыва ООН. подрыва дела мира и 
международного сотрудничества.

Ввиду изложенных соображений, за
явил в заключение Я. А. Малик, совет
ская делегация не может поддержать пред
ложение о включении в повестку дня Ге
неральной Ассамблеи указанных вопро
сов. направленных на ревизию Устава 
ООН.

Представитель Польши М. Нашковский 
со своей стороны привел убедительные 
доводы против включения в повестку дня 
~-й сессии пунктов, направленных на 
ревизию Устава ООН.

Против включения в повестку дня этих 
пунктов выступил также глава делегации 
Украинской ССР А. М. Барановский.

В настоящее время задачи ООН, заявил 
Барановский, заключаются не в пересмо
тре ее Устава, как это считает Далд?\ 
а в том, чтобы не допускать нарушений 
Устава, к сожалению,.в последнее время 
вошедших в поактику некоторых делега
ций. Задача ООН заключается также в 
защите Устава от продолжающихся попы
ток его ревизии, направленных на под
рыв Организации Объединенных Наций.

В нынешней международной обстановке 
любые предложения, направленные на 
пересмотр Устава, тем более предложения, 
направленные на исключение из Устава 
положений, устанавливающих принцип 
единогласия постоянных членов Совета 
Безопасности, не могут расцениваться 
иначе, как попытки ослабить ООН и уси
лить напряжение в международных отно
шениях.

На включении вопроса о пересмотре
Устава ООН в повестку дня Ассамблеи
особенно активно настаивал американ
ский делегат Лодж, заявляя при этом, 
что США будто бы не имеют каких-,дибо 
определенных планов в отношении пере
смотра Устава ООН и без предвзятостей 
подходят к этому делу.

Отвечая Лоджу, Я. А. Малик показал, 
что такое утверждение делегата США не 
соответствует действительности, так как 
из вчерашнего заявления Лоджа в ге
неральном комитете и из сегодняшнего 
выступления Даллеса на пленуме Ассам
блеи ясно видно, что правительство США 
имеет определенное намерение ревизовать 
Устав ООН именно в направлении подры
ва ( принципа единогласия постоянных 
членов Совета Безопасности, что неизбеж
но повело бы лишь в ослаблению Органи
зации Объединенных Наций.

Я. А. Малик выступил также против 
включения в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи вопроса о военнопленных второй 
мировой войны, указав на то, что вопрос 
о военнопленных относится к таким во
просам, которые не входят в компетен
цию ООН, н включение его в повестку 
дня Генеральной Агсамблеи противоречит 
статье 107 Устава ООН.

Я. А. Малик отметил также тот факт, 
что обсуждение этого предложения вчера 
в генеральном комитете показало, что те, 
кто особенно активно настаивает на 
включении этого вопроса в повестку дня 
Ассамблеи, преследуют цели пропаганды, 
враждебной Советскому Союзу, Исчерпав 
все средства враждебно-клеветнической 
пропаганды против Советского Союза в 
своем убогом арсенале пресловутой «хо
лодной войны», ее сторонники измыш
ляют различного рода небылицы о якобы 
невозвращении Советским Союзом воен
нопленных второй мировой войны.

Я. А. Малик напомнил далее о том, что 
репатриация из Советского Союза немец
ких, японских и других военнопленных 
давно закончена, о чем в свое время бы
ло широко объявлено в печати. Таким об
разом, вопрос о репатриации военноплен
ных по существу не имеет под собой
основания.

Делегация СССР еще в 1950 г. по ука
занным мотивам возражала и голосовала 
против включения вопроса о военноплен
ных второй мировой войны в повестку 
дня Генеральной Ассамблеи. Однако̂  этот 
вопрос незаконно, в нарушение Устава
ООН. был включен в повестку дня пятой 
сессии Генеральной Ассамблеи. Была
столь же незаконно создана так называе
мая специальная комиссия ООН по вопросу 
о военнопленных второй мировой войны. 
Деятельность этой комиссии сводилась к 
сбору фальсифицированных сведении у 
тех, кто в своей вражде и ненависти к 
Советскому Союзу не останавливается пе
ред любой клеветой на Советский Союз. 
Эта, созданная в нарушение Устава ООН, 
комиссия была задумана и действовала 
как инструмент враждебной ССОР кампа
нии. Попытка навязать теперь Генераль
ной Ассамблее обсуждение ее доклада 
служит не делу мира и сотрудничества, 
а целям разжигания вражды и ненависти 
между народами.

По указанным выше соображениям, за
явил в заключение Я. А. Малик, делега
ция СССР возражала и голосовала в ге
неральном комитете против включения 
этого вопроса в повестку дня Генераль
ной Ассамблеи, возражает и будет голосо
вать против его включения в повестку 
дня и на пленуме Ассамблеи.

Лодж настаивал на включении и во
проса о военнопленных в повестку дня 
Ассамблеи, допуская при этом обычные 
для него клеветнические выпады против 
Советского Союза.

Глава делегации БССР К. В. Киселев и 
глава делегации Чехословакии В. Давид 
также выступили против включения в 
повестку дня Ассамблеи вопроса о так 
называемых «мерах для мирного разре
шения вопроса о военнопленных». Сослав
шись на статью 107 Устава ООН, пред
ставитель БССР указал на то, что ООН 
неправомочна рассматривать этот вопрос. 
Опровергая клевету американского делега
та, представитель Белоруссии К. В. Ки
селев привел примеры того, как фаль
сифицируются «сведения» о якобы нере- 
патриироваиных Советским Союзом немец
ких, японских и итальянских военноплен
ных. Киселев указал, в частности, на тот 
факт, что в списки военнопленных произ
вольно включались пропавшие без вести 
и убитые на фронте.

Вопрос о подготовке пересмотра Устава 
и вопрос о военнопленных были включе
ны в повестку дня Ассамблеи.

Вопреки возражениям делегаций Южно- 
Африканского Союза, Англии и Бельгии, 
Генеральная Ассамблея большинством го
лосов включила в повестку дня вопрос 
о положении лиц индийского происхожде
ния в Южно-Африканском Союзе и вопрос 
о расовом конфликте в Южной Африке в 
связи с политикой расовой дискримина
ции, проводимой южно-африканским пра
вительством. Делегации СССР, УССР, 
БССР, Полыни и Чехословакии голосова
ли за включение этих вопросов.

Генеральная Ассамблея утвердила ре
комендацию генерального комитета отно
сительно распределения вопросов повестки 
дня между комитетами Ассамблеи, а так
же рекомендацию об окончании восьмой 
сессии к 8 декабря.

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). На 
сегодняшнем утреннем пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи ООН продол
жались общие прения.

Представитель Чили в своей речи при
зывал принять действенные меры для 
борьбы с угрозой мировой экономической 
депрессии. Он призвал V III сессию Гене
ральной Ассамблеи ООН обратить особое 
внимание на повышение жизненного 
уровня народов всего мира.

Австралийский министр иностранных 
дел Кэзи произнес пространную речь, ко
пировавшую в основном выступление 
Даллеса 18 сентября.

Выступивший последним оратор на 
утреннем заседании —  представитель Но
вой Зеландии Уэбб также следовал линии 
Даллеса.

Т б и л и с и

Г  о р о д с к а я  
х р о н и к а

■'Первенство СССР 
По баскетболу

Команды «Динамо» Москвы и Тбилиси —  
чемпионы страны

В течение двух недель в Тбилиси про
ходил розыгрыш XX первенства Советско
го Союза по баскетболу.

Сильнейшие команды страны настойчи
во боролись за алые майки чемпиона 
СССР и золотые медали.

Несмотря на то, что вчера, в последний 
день соревнования, баскетболистки москов
ского «Динамо» потерпели первое пораже
ние в розыгрыше (64:81), проиграв коман
де университетского спортивного клуба го
рода Тарту, они заняли первое место и в 
девятый раз завоевали почетное звание 
чемпиона страны.

Студентки Московского авиационного 
института вышли победительницами 
(50 : 31) в решающей встрече с нрошло- 
голним чемпионом страны —  командой 
«Строитель» (Москва) и заняли второе 
место. На третье место вышла команда 
«Искра» Ленинграда.

Не легко далась победа лидеру розы
грыша —  «Динамо» Тбилиси в заклю
чительном состязании с командой «Ис
кра» Еревана, которая оказала упор
ное сопротивление. Встреча закончилась 
со счетом 50:45 в пользу тбилисцев. Чем
пион страны 1953 года среди мужских 
коллективов— «Динамо» Тбилиси —  един
ственная команда среди участников розы
грыша, не имеющая поражения.

Острая борьба развернулась за вторые и 
третьи призовые места между чемпионом 
страны прошлого года «ЦДСА» (Москва) 
и одной из сильнейших команд Совет
ского Союза— «Жалгирис» (Каунас). Побе
дили москвичи со счетом 72 : 55 и заня
ли второе место. На третье место вышла 
команда «Жалгирис».

Но окончании соревнования состоялся 
парад победителей. Начальник отдела бас
кетбола Главного управления по физиче
ской культуре и спорту Министерства 
здравоохранения СССР Т. Димитриева вру
чила победителям алые майки чемпиона, 
дипломы и свидетельства.

Капитаны команд-чемпионов —  заслу- 
женныр мастера спорта 0. Коркия и 
Е. Зарковская спустили флаг первенства.

В Доме работников 
искусств

Театральное общество Грузии совместно 
с Домом работников искусств устраивает 
завтра, 21 сентября, диспут, посвящен
ный итогам театрального сезона прошло
го года и перспективам нынешнего се
зона.

В диспуте, примут участие писатели, 
драматурги, режиссеры, артисты, крити
ки.

Диспут состоится в 8 час. 30 мин. 
вечера в Доме работников искусств.

40 миллионов рублей 
выигрышей по займам

Сберегательные кассы Тбилиси продол
жают оплату выигрышей по 12-му тира
жу Второго Государственного займа вос
становления и развития народного хозяй
ства СССР.

За истекшую неделю в кассы поступи
ло более 7.000 выигрышных облигаций, 
по которым займодержателям выплачено 
более двух миллионов рублей.

В центральные сберегательные кассы 
Калининского и Кировского  ̂ районов 
предъявлены к оплате 100-рублевые об
лигации. выигравшие по 25.000 рублей 
каждая. Такую же сумму выиграла 50- 
рублевая облигация, поступившая в Цен
тральную сберегательную кассу Сталин
ского. района.

С начала нынешнего года сберегатель
ные кассы Тбилиси выплатили населению 
около 40 миллионов выигрышей по госу
дарственным займам.

Шнола мастеров нрасивого платья

'"/■ ' I

Единственная в республике Тбилис
ская профессионально-техническая шко
ла Министерства легкой и пищевой про
мышленности Грузинской С С Р  готовит 
мастеров красивого платья— квалифи
цированных портных и портних для ин
дивидуального пошива одежды.

В  течение четырех лет юноши и де
вушки получают в школе знания, необ
ходимые будущим специалистам. От 
знакомства с рабочим местом, правилами 
пользования иголкой и наперстком до 
самостоятельного пошива одежды— та
ков путь каждого выпускника школы. 
Практическая учеба под руководством 
опытных мастеров тесно увя 'ы пается с 
изучением таких теоретических дис
циплин, как конструирование одежды, 
технология швейного дела, материало
ведение, машиноведение, организация

труда. Учащиеся получают и общеобра- | 
зовательную подготовку.

За  восемь лет школа подготовила бо
лее 300 квалифицированных портных и 
портних, успешно работающих в поши
вочных ателье Тбилиси, Сухуми, Бату
ми. Кутаиси и других городов. Некото
рые из выпускников, как В . Рухадзе, 
Я . Самканапвили, Э . Лапучидзе, Г. Ни- 
курадзе, О. Чаитурия, работают в школе 
мастерами производственного обучения.

Сейчас в школе обучаются 258 юно
шей и девушек —  будущих мастероз 
красивого платья.

Н а  с н и м к е :  мастер производствен
ного обучения К . Кюрегян объясняет 
учащимся правила пошивки одежды.

Фото В. Тархова.

Г а з е т а  „ К и р о в е л и “
Начала издаваться новая многотираж

ная газета «Кировели» («Кировец») —  
орган дирекции, партийного, комсомоль
ского и профсоюзного комитетов Грузинско

го политехнического института имени 
С. М. Кирова.

Газета выходит еженедельно на грузин
ском и русском языках.

З а м е т к и  н а т у р а л и с т а В с е н т я б р е
С  наступлением сентября 

жаркие дни сменились 
прохладными. В  садах и 
парках, а также в окре
стных лесах на фоне по
блекшей слегка листвы 
ярко выделяется темная 
зелень хвойных растений. 
Множеством мелких сизых 
шишек покрылась восточ
ная туя. Кипарисы (гун- 
дис хе) украсились буры
ми шишками.

В  лесах созрел кизил 
(шинди). Кроме кустов 
красного кизила встречают
ся изредка кусты с ж елты 
ми плодами (окрошинда). 
Плотная и твердая древе
сина кизила идет на токар
ные изделия.

Созрели такж е  плоды 
мелкого ореха - лещины 
(тхили). И з  мелкого ореха 
добывается масло, а скор
лупа идет на приготовле
ние активированного угля, 
применяемого в медицине 
и в химической промыш
ленности.

В  лесах Коджори и Са- 
гурамского хребта плодо
носит медвежий орех
(датвтхила). Розоватая дре
весина этого дерева слу
ж ит прекрасным материа
лом для изготовления ху
дожественной мебели.

На сухих склонах Телет- 
ского хребта издали выде
ляю тся серебристые иволи- 
стные груши (беркена). Эти 
засухоустойчивые деревья 
обильно покрыты терпкими 
плодами.

С  наступлением осени
все больше стало перелет
ных птиц, направляющихся 
зимовать на юг.

На влажных лугах поя
вились одиночные бекасы 
(гоча). Н а  озерах и вдоль 
речек встречаются чирки 
(кокона ихви). И з всех ви
дов диких уток чирок—  
лучший летун.

И з гнездующих у  нас

пернатых уж е улетели па 
юг соловьи (булбули), ку 
куш ки (гугули), удоды 
(опопи) и сорокопуты (га- 
ж о ).

Изменили свое местопре
бывание некоторые оседлые 
птицы. С  берегов горных 
речек спустился на низины 
зимородок (алкуни).

В  отдаленных от сел са
дах изредка можно встре
тить спустившихся с гор 
зеленых дятлов (мцване 
ко да л а ). Эта  птица, как и 
все дэтлы, очищ ая кору 
деревьев от куколок и ли
чинок вредных насекомых, 
приносит большую пользу.

Скворцы, соединившись в 
большие стаи, носятся по 
полям, держась главным 
образом вблизи выгонов 
скота.

Е. К И К О Д З Е .
Г. А Б У Л А Д З Е .

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

лауреата 4-го Всемирного фестиваля у 
молодежи

Американцы прибираю т к рукам  иранскую  неф ть
ТЕГЕРАН. 18 сентября. (ТАСС). Жур

нал «Техране мосаввар» в номере от 
18 еентября пишет, что японские пред
ставители, прибывшие в Тегеран две не
дели тому назад, вели переговоры с ми
нистром финансов и министром нацио
нальной экономики Ирана и руководите
лями иранской национальной нефтяной 
компании.

Но заявлению одного осведомленного 
лица, пишет журнал, представители

японской компании намерены заключить , прошлой неделе иранское правительство
с Ираном договор, предусматривающий 
ежегодную закупку иранской нефти на 
сумму 50 млн. долларов.

«Некоторые политические обозреватели 
утверждают, —  продолжает журнал, —  
что прибывшие в Тргерап японцы явля
ются представителями компании, большая 
часть акций которой принадлежит аме
риканскому правительству».

В другой заметке, иосвященной вопро
су о нефти, журнал сообщает, что на

решило изучить нефтяной вопрос, чтобы 
«подготовить почву для контакта и пе
реговоров с представителями Англии и 
Америки. Говорят, что один из авторитет
ных дипломатов, находящихся за грани
цей, уполномочен шахом вести перегово
ры по этому вопросу». Журнал указы
вает, что фамилия этого лица держится 
в секрете и что результаты переговоров 
по вопросу о нефти будут опубликованы 
лишь после решения этого вопроса.

Т Е А Т Р
ИМЕНИ

РУСТАВЕЛ И

20
сентября

ТОЛЬКО ДВА КОНЦЕРТА
ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ НАРОДНОГО ТАНЦА ГРУЗИИ

под художественным руководством и при участии народных артистов Грузин
ской С С Р , лауреатов Сталинской премии

И лико С У Х И Ш В И Л И  и Нино Р Я М И Ш В И Л И
Перед концертом—доклад И. И. Сухишвилн об участии ансамбля в фестивале.

Начало в 9 час. вечера. Билеты продаются. Касса открыта с 11 я. .....  .    ..  'I '■ ■■•;*'

Д. Россини.
I  С Е В И Л Ь С К И Й  Ц И Р Ю Л Ь Н И К
{5 20 сентября, вечером,
= 3. Палиашвили. Д  А  И С  И
Е  22 сентября
|  Л. Делиб. ЛАКМЭ
= Начале вечерних спектаклей в 8 час. веч Е  V 
§ утренних — в 12 ч. дня. Е  ф

13Е  5 20 сентября

И
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ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
/  ФИЛАРМОНИЯ

ЛЕТИ И Я ТЕАТР
у  (Плехановский пр., 123)

Ъу I  /

21—22 сентября 1953 г.
Д В А  ПРО Щ АЛЬНЫ Х С П Е К Т А К Л Я  |  
Львовского государственного театра 

музыкальной комедии 
В Е Ч Е Р  

П О П У Л Я Р Н Ы Х  О П Е Р Е Т Т  
П О  О Б Н О В Л Е Н Н О Й  П Р О Г Р А М М Е  

Подробности в афишах.
Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

Касса открыта с II час. утра до 9 час.
30 мин. веч.

н

ДВА ДНЕВНЫХ СПЕКТАКЛЯ 
В. Михайлов, Д. Толмачев.

С И Л Ь В А
Музыка Э. Кальмана. 

Оперетте в 3-х действиях. 
Начало в 12 час. дня.

В. Винников, В. Крахт. В Типпот.
В О Л Ь Н Ы Й  В Е Т Е Р

Музыка И. Дунаевского. 
Оперетта в 3-х действиях. 

Начало в 4 час. дна.
20 сентября, вечером,

В. Винников, В. Крахт, В. Типпот.
В О Л Ь Н Ы Й  В Е Т Е Р

• Музыка И. Дунаевского. 
Оперетта в 3-х действиях.

А Е  22 и 23 сентября
К О В А Р С Т В О  И Л Ю Б О В Ь

8 § Начало в 8 час. вечера. 5
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Стадион «Динамо». Ул. Борьбы, 2
тел. 3-21-62.

Ф У Т Б О Л
22 сентября состоится международная 

товарищеская встреча между командами: 
Сборная команда РУМЫНИИ — 

«Динамо» (ТБИЛИСИ)
Начало в 5 ч. веч.начало в 5 ч. веч. у

8 ч- х зх 'х х х х 'х ^ 'х - х 'х ай ш кш »ш х х \х \х х х х

Кассе открыта с I I  час. утра до 10 час. ^ 
5 вечера. Начало вечерних спектаклей в 8 час. 'у 

/. ^  30 мин. вечера. р
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\ ХХХХ XXX X ХХХХХ Х'ЧХХ

Продаются спальня из 8 кусков, будь 
и хрусталь. Звон, по тел. 

3-18-52, после 5 час. веч.

М. Р. Гветадзе, Р. Р., Н. Р. и Б. Р. Гвета- 
д.че извещают, что 20 сентября, в 5 час. веч., 

иа кладбище в Ваке, на могиле 
Нины Романовны Гветадзе

состоится гражданская панихида.

Сотрудники дорожно-транспортного управленг 
МВД СССР Закавказской железной дорог 
выражают соболезнование А. И. Гогоришвил 

по случаю смерти его матери 
Анны Теофчловны Гогоришвили.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси пр Русганели. 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы :  «вмести гели редактора— 3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь— 3-17-00 заместителя Г Т ~ ~ ~  ‘ '
О 1 А  Р Л  Ы : партийной ж изни—3-14-82. пропаганды марксистско-ленинской теории-3-17-03. советскою строительства-3-30-01, культуры я быта-3-03-28 промышленности транспорта я п.пяпопЛг^ 1 °  -3-69-05, приемная — 3-11-24;

 --   * .О оо   а     — ............. -- -- - .............  * : * 82, 5ельс*ого хозяйства— 3-19-49. внутреннейинформации—3-17-03. писем— 3-12-83, «орреспонаенгской сети-3-10-27, «носграиной информации-3-17-44. Издагельство— 3-22-03. Прием объявлений-3-18-02. Бухгалтерия — 3-04-42. Л . п « т п  1  сельского хозяйства-
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